

¡ PROLETARIOS DE TODOS LOS  
PAÍSES UNIOS!

# Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

AÑO XXIV. Número 10. — MADRID, 30 de Abril de 1955. — Precio: 1 peseta.

ESPAÑOLES ¡ESCUCHAD  
RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE!

Emite por ondas cortas de 37, 39 y 43 metros, todos los días de 7 de la tarde a 12 de la noche, con un breve intervalo de dos minutos cada media hora.

RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE transmite los domingos, de 12 a 1,30 de la tarde por ondas cortas de 26, 28 y 29 metros; y de 2,30 a 3 de la tarde, en emisión de sobremesa, por onda de 26 metros.

## EL DOBLE SIGNO DE ESTE PRIMERO DE MAYO

# POR LAS REIVINDICACIONES URGENTES DE LOS TRABAJADORES POR LA INDEPENDENCIA NACIONAL Y LA DEMOCRACIA

En este día, los trabajadores españoles, obreros industriales y agrícolas, empleados, hombres de profesiones liberales, recordarán con emoción otros primeros de mayo. Particularmente aquéllos que vieron la luz bajo la bandera de la República, cuando tenían ante sí las posibilidades que les abrían las libertades democráticas, contaban con organizaciones propias, de clase, disponían de importantes resortes para ir mejorando su suerte y podían reunirse y manifestarse libremente.

En fecha de significación tanta el recuerdo de esas libertades perdidas incitará sin duda a los trabajadores y al pueblo todo a redoblar su lucha por ellas. Pues ese recuerdo pervive y se ahonda porque cada día es más imperiosa la necesidad de rescatarlas. Y en política esos sentimientos son siempre una fuerza impulsora considerable.

El alma de los trabajadores españoles, que abraza tanto amor por ese mundo nuevo donde novecientos millones de hermanos suyos son dueños de la vida, se volverá en este día, con grave júbilo y acentuada esperanza, hacia la U.R.S.S.,

el país entrañablemente amigo donde el socialismo es ya una realidad triunfante, y hacia la inmensa China y las democracias populares que lo están edificando sobre sus tierras liberadas.

Desde las fábricas españolas que parecen cárceles y desde las cárceles que tienen tanto de tumba, desde la oficina y desde el surco, millones de trabajadores enviarán un saludo entrañable a esos países hermanos donde el Primero de Mayo es una revista de las victoriosas brigadas de choque del proletariado internacional y un feliz recuento de progresos realizados en el trabajo pacífico y en la elevación progresiva del bienestar del pueblo, tarea suprema y constante de sus Partidos Comunistas y de sus gobiernos. Y en ese saludo habrá mucho de fraternal reconocimiento por la indesmayable defensa de la paz que realizan la U.R.S.S., China y las democracias populares.

Pues esa acción por impedir la ejecución de los belicosos planes que se han trazado los imperialistas yanquis y que secundan servilmente sus Quislings como Franco, esa acción en favor de la negociación y por el establecimiento de

relaciones de amistad entre todos los pueblos significa para el nuestro, tan gravemente amenazado, una ayuda inestimable.

## UNIDAD EN LA LUCHA POR EL PAN

Bajo el franquismo cada año es peor que el anterior, dice el pueblo. Abonando este nuevo y dramático aforismo, la situación material de los trabajadores españoles en este Primero de Mayo es más misera, más grave aun que en los años pasados aunque esto parezca imposible. Pero con creciente combatividad, con mayor conciencia de su fuerza, los trabajadores se enfrentan a ella luchando en múltiples formas por sus reivindicaciones más inmediatas.

Así, este Primero de Mayo llega en momentos en que los trabajadores claman en las fábricas, en los demás lugares de trabajo, y también en visible acoso a los sindicatos falangistas, exigiendo aumento de salarios y un salario mínimo vital que en no pocos lugares, trabajadores de diversas ramas fijan en 75 pts. diarias. En esta jornada esas reivindicaciones relativas al salario serán sin duda una bandera para los trabajadores, un objetivo vital ante las nuevas y múltiples alzas de precios que ahondan su miseria.

Por el restablecimiento de la jornada de ocho horas, a trabajo igual, salario igual, contra las condiciones de inferioridad a que se somete a mujeres y jóvenes en lo que se refiere a salario y calificación: he ahí otras reivindicaciones que aquí y allá están planteando los trabajadores de la ciudad y los obreros agrícolas y que en el Primero de Mayo aquéllos y éstos tendrán indudablemente presentes en sus acciones o en los planes que concierten para la acción.

La protesta contra los métodos de productividad está tomando en fábricas importantes del Norte de España, de Cataluña y otros lugares, proporciones de clamor. Los obreros se niegan a producir en ocho horas lo que antes producían en diez sin que por otra parte esto signifique una mejora substancial del salario base. Rechazan esa intensificación brutal de la explotación que sufren, pues a eso se reducen los tan cacareados métodos de productividad que en algunos sitios se están poniendo en práctica. La lucha contra esos métodos es una de las banderas obreras de este Primero de Mayo.

También lo es la acción contra los despidos que se están haciendo tan frecuentes. También lo es la acción por un subsidio substancial para los obreros parados ¡cada día más numerosos! Muy diversas e importantes son en fin las reivindicaciones urgentes por las cuales los trabajadores del campo y la ciudad vienen luchando en el presente periodo. Ellas guiarán su acción en este Primero de Mayo. Son en general reivindicaciones planteadas por los comunistas hace mucho tiempo y que, por justas, las masas trabajadoras han hecho suyas. Ahí están en ese cartel de lucha que es nuestro programa y cuya difusión, los comunistas y los trabajadores y demócratas que lo han hecho suyo, intensificarán sin duda entre las masas en la jornada del 1º de mayo.

Mas la experiencia confirma a los trabajadores.  
(Pasa a segunda página)

## EL 85 ANIVERSARIO DEL NACIMIENTO DE LENIN

# ENSEÑANZAS IMPERECEDERAS

El 22 de abril se ha cumplido el 85 aniversario del nacimiento de Lenin. La humanidad progresiva ha conmemorado el aniversario del nacimiento de Lenin pronunciando con veneración su nombre, recordando su obra inmortal como fundador del Partido Comunista de la Unión Soviética y del Estado Soviético.

Un legado de proporciones gigantescas dejó Lenin al movimiento obrero revolucionario internacional, que constituye un guía en la lucha por la liberación de los explotados y oprimidos del yugo del capitalismo. El leninismo fué la doctrina triunfante en la creación en la Unión Soviética del primer Estado socialista del mundo y bajo la doctrina leninista triunfan los trabajadores de países que cuentan con más de un tercio de la población de la tierra.

La doctrina de Lenin, por su solidez científica, por su fuerza vital y su acción organizadora es la doctrina que eleva a las cumbres más altas la dignidad, el bienestar y la libertad del hombre, la amistad entre los pueblos por la paz, y sirve de bandera a los que luchan por una vida mejor, sin miserias, sin explotación del hombre por el hombre, sin guerras de exterminio.

Lenin fué un eminente teórico marxista, que enriqueció con aportaciones colosales el marxismo. Con precisión científica nos ha enseñado que sin teoría revolucionaria no puede haber movimiento revolucionario.

Lenin nos ha enseñado a estudiar el marxismo en forma creadora. Toda su vida gloriosa es un ejemplo excepcional de marxista creador, de fusión de la teoría con la práctica, de enriquecimiento de la teoría marxista partiendo de las leyes del desarrollo histórico, de las experiencias de las masas y de la lucha social. Extraordinarias fueron sus previsiones científicas y su contribución al desarrollo del marxismo, en la concepción del papel y misión del Partido; de los soviets

como órganos de poder en la Unión Soviética; en la posibilidad de la construcción del socialismo en un solo país, sobre la dictadura del proletariado, sobre la desigualdad del desarrollo del capitalismo en los diferentes países capitalistas, sobre el imperialismo y otras aportaciones de gran trascendencia teórica.

Y el ejemplo permanente de la actividad creadora del Partido Comunista de la Unión Soviética, es la prueba rotunda y convincente del leninismo en acción, desarrollado victoriosamente en la construcción del socialismo y actualmente en la edificación gradual del comunismo.

Al recordar en este aniversario del nacimiento del gran Lenin algunas de sus grandes enseñanzas, lo hacemos con la vista puesta en la necesidad que tiene nuestro Partido de impulsar y desarrollar su formación marxista-leninista y capacitar teóricamente sin descanso a sus militantes. Y en Lenin no sólo tenemos su inmensa obra teórica, sino que tenemos el ejemplo del estudio sin tregua de la teoría.

Estudiar, aprender y asimilar el marxismo-leninismo no es una tarea más, ni la tarea para un período determinado, es una labor permanente. El caudal de heroísmo y abnegación de los miembros del Partido se ha de enriquecer constantemente con el riego fecundo y vivificador del estudio de la teoría, de la fusión de la teoría con la lucha revolucionaria.

Los comunistas españoles tenemos que desenvolver nuestra actividad política en las complejas y difíciles condiciones de la lucha contra el poder de la oligarquía financiera y terrateniente y su instrumento fascista de poder: el franquismo; en la lucha tenaz por agrupar a todos los españoles en un amplio Frente Nacional Antifranquista integrado por millones de descontentos que quieren acabar con esta terrible situación

(Pasa a segunda página)

(Pasa a segunda página)

# EL DOBLE SIGNO DE ESTE PRIMERO DE MAYO

(Viene de la primera página)

dores que para que las luchas por sus reivindicaciones —tanto las emprendidas a través de los resquicios legales como las que entablen por otros medios— resulten victoriosas, les es imprescindible librarlas unidos. En los lugares de trabajo los sentimientos unitarios son cada día más fuertes. Lo que hace falta es transformarlos en organización, en las formas en cada caso posible. La unidad de los trabajadores en el plano de una fábrica y más aun en el local o regional o en el de una rama industrial, multiplicará sus

## EL 85 ANIVERSARIO...

(Viene de la primera página)

de hambre y de humillación nacional; en la lucha por colocar al pueblo en posesión de sus derechos democráticos imprescindibles; en la lucha por organizar y dirigir a la clase obrera para el cumplimiento de su misión histórica de clase que, al liberarse libera a toda la sociedad; en la lucha ineluctable por el socialismo. En esta lucha titánica, debemos tener la ambición tan legítima como lógica y necesaria de hacer de cada comunista un dirigente capaz de orientarse y actuar lanzado en el torbellino de la lucha social, ligado a las masas y orientando a las masas, sabiendo cubrir al Partido, como tan necesario es en esta situación, y, al mismo tiempo, utilizando cuantas posibilidades se le presente para que nuestra política y nuestro Programa se hagan carne de las masas, y éstas lo defiendan como suyo, reforzando el Partido en las fábricas y otros lugares de trabajo.

Y el cumplimiento de esta misión y de esta labor diaria del Partido, requiere el que por parte de cada uno de nosotros se estudie, se estudie sin cesar para que el rendimiento político de cada comunista sea de calidad, para que en su actuación tenga los mayores aciertos posibles, para que los militantes del Partido sean verdaderos conductores de las masas, que orientan y enseñan a las masas y aprenden de las masas.

El V Congreso de nuestro Partido representa un enorme esfuerzo para la elevación política y teórica de los miembros del Partido. El análisis claro y profundo de la situación y las conclusiones establecidas en el informe del Comité Central presentado por la camarada Dolores Ibárruri, el Programa y los Estatutos, los informes de los camaradas Vicente Uribe y Santiago Carrillo son documentos de importancia vital para el estudio y la preparación de los camaradas, para su desarrollo y clara comprensión de la situación de nuestro país y de la política del Partido; son documentos capitales para una mejor comprensión de los objetivos de nuestra lucha y de las perspectivas que se nos presentan; son documentos fundamentales para ver las fuerzas que unidas están llamadas a cambiar esta situación; para tener una justa concepción del Partido, de su misión dirigente y organizadora, de su funcionamiento y estructura.

Una lectura, una discusión por amplia que éstas sean no pueden considerarse más que como el comienzo. El estudio, el examen detenido, la consulta frecuente de los materiales del Congreso son indispensables a cada camarada, no sólo para su profunda comprensión, sino para explicar la política y el Programa del Partido a las masas con las cuales trabajan y actúan; son indispensables para una justa y permanente lucha por la aplicación de la política del Partido, por la aplicación del Programa, para la movilización de las masas, para impulsar la unidad del pueblo, para que las masas vean con toda claridad y luchen por la democracia como régimen franquista.

Y en esta gran lucha, en este esfuerzo cotidiano, en Lenin tenemos el maestro cuya obra inmortal nos alumbró el camino.

En Lenin tenemos el ejemplo para el estudio de la teoría y la lucha por su aplicación, el ejemplo para llegar a adquirir una sólida formación marxista-leninista en el cumplimiento de la alta misión que nuestro Partido ha de llevar a cabo como educador, organizador y dirigente de la clase obrera y de todo el pueblo trabajador.

fuerzas para arrancar mejoras. La unidad de la clase obrera impulsará también la unidad de demócratas y patriotas en un poderoso Frente Nacional Antifranquista y dará a la clase obrera en éste y en la dirección de los acontecimientos el peso que por su fuerza y sacrificios le corresponde.

## UNIDAD EN LA LUCHA POR LA PATRIA Y LA LIBERTAD

Las realidades de España dan actualmente al Primero de Mayo el carácter de una jornada nacional en pro de la independencia patria, vendida por el franquismo, por el rescate de las libertades democráticas y contra el pacto yanqui-franquista y sus funestas consecuencias, entre las cuales no es la menos grave la nueva agravación de la ya insostenible carestía de la vida.

La inmensa mayoría de los españoles quieren una España soberana que no sea colonia de nadie, no guerra, sino paz, libertad y poder vivir dignamente con su trabajo. Y España adelante se abre paso la convicción de que esto sólo es posible obtenerlo mediante la implantación de un régimen democrático.

Las fuerzas reaccionarias que ante el cuarteamiento, cada día más acentuado, del franquismo, perfilan planes enfilados a imponer a los españoles una restauración monárquica, entonan cantos de sirena con los cuales quieren hacer creer a los españoles que la monarquía mejoraría la desastrosa situación actual. Pero, en verdad, esa monarquía, por asentarse en las mismas clases y castas feudales que sostienen al franquismo, sería en lo esencial, como éste, instrumento de la oligarquía financiera que devora a España, régimen fantoche de los imperialistas yanquis y dictadura de hierro sobre el pueblo.

Los intereses de España y de sus hijos exigen la realización de la revolución democrática que dé tierra a los campesinos, mejore radicalmente la vida del pueblo en su conjunto, devuelva las libertades a los españoles y que, extrayendo a

España del vasallaje, haga de su política internacional una política de paz y amistad con todos los pueblos.

Y la salida democrática, consistente en derribar al franquismo y poner al pueblo en condiciones de decidir libremente su destino, será accesible si cuantos están interesados en ella —obreros, campesinos, empleados y funcionarios, intelectuales, burgueses no monopolistas y patriotas en general— se unen y unidos luchan por alcanzarla. A unirse y a luchar juntos en un poderoso Frente Nacional les llama a todos ellos en este Primero de Mayo la voz de los comunistas, es decir la voz de los que desde hace tantos años están en la avanzada del esfuerzo y del sacrificio por la independencia y la democracia españolas.

Llamamos también a intensificar sus acciones contra el régimen y a impulsar con su entusiasmo esa gran tarea que es la creación del Frente Nacional Antifranquista a los españoles que llevan en sus músculos y en su cerebro el futuro de España. Nos referimos emocionadamente a la juventud obrera, a la juventud campesina, a la juventud intelectual. En la restauración de la democracia están para ellos, no sólo las soluciones a sus dramáticos problemas presentes, sino el franqueamiento de los caminos del porvenir. Su lucha por la democracia, ya importante, puede inclinar e inclinará seguramente en favor de ésta la balanza.

Todos esos españoles unidos constituyen una fuerza irresistible. Exhortarlos a la unidad y a la lucha es exhortarlos a la defensa de sus más altos y urgentes intereses. Porque como se advierte en el prefacio de nuestro programa, para derribar al franquismo « y sustituirlo por un régimen democrático, es condición indispensable la lucha revolucionaria, organizada, de las amplias masas populares. Y en esta lucha la victoria sólo puede conseguirse sobre la base de unificar las acciones de todas las diversas fuerzas antifranquistas. No hay otro camino para la democratización de España, para el mejoramiento radical de la vida del pueblo ».

## EL XIX ANIVERSARIO DE LA J. S. U.

El 4 de abril de 1936 nació la Federación de Juventudes Socialistas Unificadas de España. La unificación coronó un largo período durante el cual la juventud trabajadora y estudiantil revolucionaria participó arduamente en las luchas populares contra la amenaza fascista. Jóvenes socialistas y jóvenes comunistas comprendieron en el fuego de esas luchas la necesidad de unificarse, de crear una organización revolucionaria que recogiese, aunase y multiplicase las fuerzas de la juventud española.

Relevante fué el papel desempeñado por la J.S.U. en los frentes donde se defendía la libertad y la independencia de la Patria frente a la agresión fascista. En la guerra del pueblo español contra el fascismo, la J.S.U. encuadró en sus filas a lo más combativo, abnegado y heroico de la juventud española para defender la República y España.

A los 19 años de su existencia, la J.S.U. vive y continúa su misión de unir y educar a la juventud en la fidelidad a los principios democráticos y revolucionarios.

La juventud española está dando pruebas de su combatividad en un continuo forcejeo para salir del infierno que para ella significa la existencia que la depara el franquismo; una existencia de explotación, de miseria y oscurantismo, sin otro porvenir bajo este régimen que el de ser convertida en carne de cañón al servicio de los yanquis si la guerra que éstos preparan llegara a ser desencadenada. Contra esta vida se rebelan las jóvenes generaciones y en las acciones reivindicativas en las fábricas y talleres, en cuantas luchas populares y manifestaciones antifranquistas se producen en nuestro país, la juventud ocupa un lugar destacado.

Esta actitud de la joven generación ha sido posible gracias a la existencia de nuestro Partido. La sostenida lucha del Partido Comunista a lo largo de los años de brutal dominación y terror franquistas ha mantenido vivo en el pueblo

español el amor a la libertad, a la democracia y a la independencia de España. En las ideas sembradas por los comunistas y, también, en los hechos de los comunistas en España y en el mundo entero, la juventud encuentra la fuente donde templar su espíritu de rebeldía frente a la opresión y la miseria, donde puede adquirir preciosos conocimientos y donde encontrar la respuesta a la mayor inquietud que le asalta: cómo salir del infierno que la rodea.

El Partido Comunista siempre se ha preocupado profundamente por educar a la juventud y defender sus intereses. Hoy, con su política de unidad, y de la lucha por la paz, por la independencia nacional, nuestro Partido defiende la propia vida de las masas juveniles, las primeras amenazadas por la política de guerra del franquismo. Nuestro Partido al ofrecer al pueblo español su Programa ha colocado en un plano destacadísimo la defensa de los intereses políticos y sociales de la juventud. En nuestro Programa los jóvenes que hoy irrumpen en la vida política de España tienen una perspectiva luminosa.

Nuestro camarada Vicente Uribe decía en su Informe sobre el Programa en el V Congreso: « Y pienso que nos corresponde hacer un esfuerzo especial cerca de la juventud, poner a su alcance nuestro Programa, explicárselo debidamente y los resultados no se harán esperar. Miles y decenas de miles de jóvenes encontrarán la perspectiva que hoy les falta, se convertirán en dirigentes y guías de las masas juveniles, y su actitud estará impregnada de la conciencia de saber por qué luchan y de la confianza en la victoria de la causa y de la política que defiende el Partido Comunista de España ».

Y estas palabras subrayan la atención que los comunistas debemos dedicar a la juventud, a su educación política. La gran ayuda que debemos prestar a la J.S.U. en el desempeño de su misión de unir y educar a la juventud trabajadora y estudiantil española.

# LOS TRABAJADORES TIENEN SU PROGRAMA

Los jefes falangistas se vienen prodigando en estos últimos tiempos en la tribuna, dirigiéndose especialmente a las masas trabajadoras. Que hay mucha demagogia indecente, no cabe duda. Pero es de toda evidencia que hay razones políticas, que debemos estar sumamente interesados en desentrañar para desenmascarar las finalidades que persiguen.

La crisis del régimen franquista, tan gráfica como elocuentemente demostrada por la camarada Dolores Ibárruri en el informe del Comité Central al V Congreso de nuestro Partido, se agudiza sin remisión.

La tan cacareada unidad del « Movimiento » ha saltado hecha trizas. Basta para comprobarlo así, con detenerse en el examen de lo sucedido en las llamadas « elecciones municipales » en Madrid y las posteriores manifestaciones de enfrentamientos, orales y escritas, entre falangistas y monárquicos.

La oligarquía financiera y terrateniente, que detenta el poder fascista, no tendrá el menor inconveniente en arrinconar a esa cartera de jefes falangistas, después de haberlos utilizado y continuar utilizándolos aún para ejercer su poder y enriquecerse sin freno, a fin de dar paso a componendas con vistas a la proyectada restauración monárquica. A la oligarquía financiera y terrateniente, con tal de asegurar su poder y sus privilegios, no le importa nada sacrificar a hombres políticos o partidos. Lo que cuenta para la oligarquía son los beneficios máximos.

Por esta razón, mientras han considerado útil para sus intereses la existencia del « Movimiento », se han beneficiado de él. Pero ese « Movimiento », tan odiado por el pueblo, tan cargado de responsabilidades por crímenes y asesinatos cometidos con centenares de miles de españoles, tan cargado de responsabilidades por la ignominiosa venta de España a los imperialistas yanquis, tan cargado de responsabilidades por los desastres que sufre nuestro país, ya les resulta un instrumento político harto desgastado y en plena descomposición.

Los jefes falangistas no quieren resignarse con el papel y el fin que les designan. Con bravatas unas veces, con amenazas otras, tratan de prevalecer como fuerza política fundamental en el bloque franquista. Al comprobar cómo desaparece la fuerza y la influencia que un día tuvieron en los medios estudiantiles y en el seno de las universidades; viéndolo en sectores de profesiones liberales e intelectuales, a los cuales engañaron, son cada día más aborrecidos, pretenden hacerse fuertes desde el movimiento sindical vertical aprovechando la enorme burocracia con que cuentan en

los sindicatos verticales y en las denominadas entidades de seguro social. Esto les significa, además, el manejo de la ingente suma de miles de millones de pesetas anuales que son recaudadas y robadas por dichas entidades, en gran parte a los trabajadores, para corromper y mantener bien cebados a muchos de los que ya vacilan en seguirles.

Es bien característico a este respecto, lo expuesto por Fernández Cuesta en su discurso del 29 de marzo. En este discurso proclamó: « Tiene, pues, el Movimiento en el sindicalismo uno de sus más fuertes pilares de doctrina y de poder, que en horas decisivas o difíciles que se pueden presentar le servirá de punto de apoyo para resistir temporales y socavones », añadiendo a continuación, « ... sin el sindicalismo el Movimiento quedaría desvalorizado y con un alcance social de menos vuelo ».

No es necesario ser un profeta, para ver cómo los Fernández Cuesta, Girón, Solís Ruiz y otros de la misma calaña tratan de atrincherarse en el sindicalismo vertical para tener un punto de « apoyo » y « resistir temporales que se les pueden presentar ».

Pero ante la situación política que atraviesa España y ante la perspectiva bien clara de una mayor agudización de la crisis del régimen franquista, esos propósitos de los jefes falangistas vendrán estrepitosamente al suelo. Serán los trabajadores los que se encargarán de darles la respuesta que merecen.

Los trabajadores no pueden convertirse « en punto de apoyo » de sus verdugos, los jefes falangistas. La lucha entablada por los

trabajadores contra el poder de la oligarquía financiera y de los grandes latifundistas es, al mismo tiempo, una lucha contra los servidores de esta oligarquía, los jefes falangistas.

Los trabajadores no quieren ver restaurada la monarquía asentada en base social idéntica a la que sostiene el franquismo, lo mismo que quieren acabar con el franquismo y arrasar la mala hierba fascista en el país, porque anhelan de todo corazón el ver restablecida la democracia en España y reconquistada la independencia y soberanía nacionales, que les asegure la libertad y mejores condiciones de vida.

En la disputa entre monárquicos y falangistas, los trabajadores, como todo el pueblo, tienen su Programa y su bandera: **La democracia**. Para todos los trabajadores, como para el resto de las masas populares, debe ser claro que el dilema no es franquismo o monarquía, sino **franquismo o democracia**.

El Partido Comunista, en su V Congreso ha dado a los trabajadores y al pueblo en general, su Programa, el Programa democrático para sacar España del abismo de miseria y ruina en que la han hundido los franquistas, el Programa de la independencia de España.

El Partido Comunista, en su V Congreso ha presentado a todos los españoles descontentos y dañados por el franquismo, el camino de la salvación y del resurgimiento democrático y nacional de la patria hollada por los imperialistas yanquis: el camino de la creación de un amplio Frente Nacional Antifranquista, que una las fuerzas que enterrarán para siempre el régimen franquista y devolverán la libertad a los españoles.

## LO QUE MUESTRA LA CONMEMORACION FRANQUISTA DEL 1 DE ABRIL

La conmemoración franquista del 1 de abril ha tenido este año rasgos en los cuales conviene fijar la atención. El más acusado, su carácter militar y belicoso. 12.000 hombres y 1.200 vehículos han desfilado por la Castellana. Tres grupos de « jeeps » norteamericanos. Armamento pesado norteamericano. Cuatro escuadrillas de aviones a reacción norteamericanos.

El desfile ha demostrado hasta qué punto el Ejército ha sido entregado por Franco a sus protectores yanquis, de cómo está siendo « americanizado ». Ha presentado además un cumplido símbolo del carácter antinacional de esa victoria, lograda merced al fascismo germano-italiano y al hipócrita auxilio de los gobiernos de EE.UU., Inglaterra y Francia. Ofrece a los españoles una nueva muestra de la naturaleza antinacional del régimen y de lo que es esa « ayuda » norteamericana.

Franco ha dado al desfile tal espectacularidad con el fin de hacer una aparatosa exhibición de fuerza militar. Ante sus ojos extranjeros, con el objetivo de valorar su miserable papel de Quisling y de confirmarles que está dispuesto a secundarles en sus proyectadas agresiones en cuanto se lo ordenen. Ante el pueblo español, con el propósito de impresionarlo y frenar su creciente protesta.

El régimen ha querido dar al 1 de abril el carácter de un homenaje al Ejército. En los editoriales, dictados desde el ministerio de Desinformación, se subraya que esa victoria del fascismo y la reacción internacionales sobre la democracia española fué obra del Ejército. Al mismo tiempo, en esos comentarios se la presenta como « una victoria del catolicismo ». Es significativo que se haya ordenado a los periodistas resucitar en la fecha el mensaje enviado por el Papa al gobierno franquista el 16 de abril de 1939 y en el cual Pío XII expresaba su « inmenso gozo » por la derrota temporal de la democracia española y señalaba, con menor cautela de la que hoy seguramente emplearía, los beneficios terrenales que las altas esferas de la Iglesia obtenían con la victoria del fascismo y su destacada participación en la guerra contra el pueblo.

¿No debe verse en todo esto una respuesta de Franco a los actuales intentos de los jefes de la Iglesia española por diferenciar a és-

ta del régimen, de un régimen que amenaza ruina, y un esfuerzo de Franco por subrayar la identificación de dichos jefes con su tiranía y el acrecentamiento de poder y los nuevos privilegios que la Iglesia debe al franquismo ?

Seguramente, sí. En los actos y artículos conmemorativos se advierte un esfuerzo de Franco por soldar en torno a su persona, en torno al Ejército y a la Iglesia, las heterogéneas piezas de su tinglado que se desajustan más y más en evidente proceso de desintegración.

Obsérvese que al mismo tiempo, Falange no ha tocado ningún pito oficial en la conmemoración. Su ausencia, como tal organización, de los actos conmemorativos, y el silencio que en torno a ella se ha hecho en las consignas ministeriales, han sido aprovechados por periódicos como « ABC », « Ya » y « La Vanguardia » que en sus comentarios sobre la guerra no mientan a Falange ni una vez siquiera.

Algunas de esas consignas pretendían presentar al titulado Movimiento como algo unido. Pero otras, las más, muestran la agudización de las contradicciones entre las fuerzas sublevadas contra la República respecto al alcance de los cambios que la mayoría de ellas consideran necesario hacer en el régimen para apuntalarlo y respecto también a la elección del momento en que esos cambios deben llevarse a cabo. Así, los editoriales dictados gritan que la victoria « fué total », imprescriptible; que fué una « victoria de Franco », personal y vitalicia. Así, Lequerica, actuando de vocero o boceras del tirano, se ha asido desesperadamente a los micrófonos de la Radio para manifestar su « temor a cuanto pueda alterar su esencia (la del régimen) y someterlo bajo unas u otras apariencias a la evolución... »

La conmemoración ha subrayado, cierto es, cuán grandes son los peligros de guerra y destrucción con que el franquismo y sus protectores de más allá del Atlántico amenazan a España. Mas en lugar de ser — como Franco se propuso — una demostración de la fuerza del régimen, ha confirmado inequívocamente su debilidad. Ha confirmado su indudable vulnerabilidad si todas las fuerzas democráticas y patriotas que se le oponen actúan unidas para derribar ese tinglado que no es fortaleza sino sentina.

### 300.000 CESTAS DE TOMATES ARROJADAS AL MAR

La prensa franquista anuncia que 300.000 canastas de tomates han tenido que ser arrojadas al mar. ¿Por qué HAN TENIDO que ser arrojadas al mar? ¿Acaso porque ha habido una cosecha superabundante? Recordemos, para apartar esta explicación, lo que ocurrió hace unos meses en Canarias con la invasión de la langosta. « ABC » escribía el 23 de noviembre pasado: « La plaga de la langosta ha hecho los principales estragos en las tomateras. La cosecha temprana está totalmente perdida... »

¿Acaso se arroja el tomate al mar porque estamos hartos de comerlo? Todos sabemos que ocurre exactamente lo contrario. El tomate escasea y está carísimo. En Barcelona ha subido su precio de 2 ptas. kilo. Miles de kilos de tomates son tirados al mar mientras millones de españoles, que desearían comer tomates, no pueden permitirse ese lujo.

Este hecho refleja de una forma concreta uno de los rasgos más inmundos de la política franquista, al servicio de la oligarquía financiera. Los grandes magnates capitalistas que monopolizan la comercialización de los productos alimenticios no están interesados en que el pueblo coma, sino en que esos productos se vendan lo más caros posible. Y prefieren arrojar los tomates al mar antes que venderlos a un precio asequible para el pueblo.

Por el desarrollo de la técnica y de la enseñanza en la agricultura

En el 2º punto del capítulo de nuestro Programa referente al FOMENTO AGRARIO Y GANADERO, se plantea

« Creación y desarrollo de escuelas agrícolas provinciales, granjas modelo, laboratorios y estaciones zootécnicas ».

Conviene recordar también que un apartado anterior del Programa señala la necesidad de ayudar a los campesinos « con semillas, abonos, aperos de labranza y productos para combatir las plagas ».

La agricultura española, bajo el franquismo, es una de las más atrasadas de Europa. El rendimiento de trigo por hectárea es el más bajo de Europa. Desde el punto de vista del número de tractores, en comparación con la población rural, España ocupa el penúltimo lugar en Europa. De cada 3 arados, 2 son romanos...

Las plagas asuelan nuestros campos en unas proporciones desconocidas hasta aquí: el arañuelo destruye olivares y naranjales; los trigales están afectados por terribles « royadas »; el « pulgón » ataca la patata; el « gusano rosado » los algodoneros... Según un periódico franquista, las plagas destruyen al año el 10 % de los cereales, el 20 % de los productos hortícolas y fruteros, y causan una pérdida total de un mínimo de 9.000.000.000 de ptas. a la agricultura.

El estado sanitario de la ganadería es alarmante. Un porcentaje elevadísimo del ganado vacuno sufre tuberculosis y otras enfermedades. La glosopeda se extiende por Cataluña, Levante, Galicia... La viruela ovina por Zaragoza, Teruel, Ciudad Real... Se propagan la mixomatosis, la peste aviar, etc., etc.

En cuanto a la enseñanza agrícola, el franquismo no sólo no hace nada por desarrollarla, sino que fomenta sistemáticamente el atraso de las masas campesinas. De hecho no hay otro centro importante de enseñanzas agronómicas sino la Escuela de Ingenieros de Madrid, dedicada a las enseñanzas superiores, y que además tiene medios muy inferiores a los de hace 30 o 40 años para los ejercicios prácticos, de experimentación, etc. En los denominados « cursillos de capacitación rural » el Ministerio de Agricultura invierte al año 1.250.000 ptas., es decir el precio de unos 50 paracaídas para la aviación...

Al examinar las causas de hechos tan bochornosos como los citados más arriba, no es posible limitarse a señalar la desidia, el abandono de los franquistas. No se trata sólo de eso. Tampoco se trata de que no haya en España hombres de ciencia capacitados. Los hay. Pero están casi imposibilitados de realizar una labor eficaz. Las causas básicas radican en el carácter de clase del régimen franquista, en los intereses de las clases al servicio de las cuales está dicho régimen.

Las castas dirigentes de nuestro país — y puesto que nos referimos a la agricultura, en primer lugar los grandes latifundistas — NO ESTAN INTERESADAS en el desarrollo de la técnica agrícola. Necesitan siervos más que técnicos agronómicos. Y por eso mantienen el atraso, y no fomentan la creación de escuelas de agricultura.

La política del régimen no es elevar la producción agraria. En un reciente decreto sobre problemas vitícolas, el gobierno franquista declara que su objetivo es « acomodar el volumen de la producción a las posibilidades de absorción del mercado ». Es decir, que habiendo sumido en la miseria más atroz a las masas populares, el franquismo se propone « acomodar » la producción agraria a ese nivel bajísimo de consumo, mediante la ruina y la liquidación de muchas explotaciones campesinas pequeñas y medias. A los hambreadores franquistas no les interesa la aplicación de la técnica agrícola, puesto que incluso las deficientísimas cosechas actuales resultan superiores a lo que pueden comer los españoles aplastados por el yugo de hambre y de miseria del fascismo.

El gobierno franquista no hace nada para combatir las plagas. Por el contrario, utiliza el

pretexto de la « lucha contra las plagas » para esquilmar aún más a los campesinos, cargándoles nuevos impuestos. En la carta de un campesino publicada en una revista franquista, se dice textualmente que « este impuesto ha sufrido aumentos inverosímiles, sin que al agricultor se le facilite NI UN SOLO GRAMO DE INSECTICIDA ».

Además, el gobierno franquista ha entregado totalmente a los yanquis los escasos servicios de investigación agrícola existentes en el país. Se da el caso de que el director del Instituto Nacional de Investigaciones Agronómicas reside en Washington como agregado de la embajada franquista en EE.UU. El gobierno franquista ha encargado a dos filiales de las empresas yanquis « Murray Airplane Dusting » y « Piper-Aviatic » la « extinción de las plagas del campo ». Pero es evidente que los yanquis no están interesados en elevar la producción agraria española ni en extinguir las plagas. Por el contrario, su interés es invadir los mercados españoles con sus excedentes agrícolas y desplazar a los productos españoles de los mercados extranjeros, como están haciendo con la naranja, etc.

Para sacar a la agricultura española de su atraso secular, para que la ciencia y las enseñanzas agronómicas puedan desarrollarse en nuestro país, es imprescindible acabar con la dictadura franquista y con la dominación yanqui, es necesario llevar a cabo la revolución democrática.

Una vez que nuestra agricultura, liberada de las trabas feudales, se asiente sobre bases democráticas, el problema del desarrollo de la técnica se presentará en condiciones completamente diferentes a las actuales. La ingente masa de obreros agrícolas y de campesinos que hayan recibido la tierra gracias a la reforma agraria, tendrán un interés vital en elevar el nivel técnico de sus cultivos, en aplicar los descubrimientos de la ciencia, en recibir una enseñanza agronómica moderna. Las soluciones que en ese orden preconiza el Programa del Partido Comunista responden a los anhelos de las masas campesinas. Y expresan al mismo tiempo algunas de las condiciones fundamentales para que, en una España democrática, pueda desarrollarse una agricultura próspera y moderna.

**ALICANTE**

**COMO SE INTENTA ESTAFAR A LOS CAMPESINOS ALGODONEROS**

En la vega baja de Alicante, los cultivadores de algodón se niegan a vender más de millón y medio de kilos de algodón de la cosecha pasada, porque la empresa concesionaria que debe adquirirlos pretende pagarlos a 4 pesetas el kilo, como si fuera de desecho, mientras el precio real de ese algodón es de 12 pesetas el kilo.

El hecho muestra una vez más los procedimientos de que se valen los grandes monopolistas, protegidos por el franquismo, para esquilmar y robar a mansalva a los campesinos, imponiendo sus brutales condiciones para la adquisición del algodón de la vega baja de Alicante, esa empresa — que los periódicos franquistas cuidadosamente no nombran — trata de estafar más de 9 millones de pesetas a los cultivadores de algodón alicantinos.

Es, además, una prueba rotunda de cómo mienten los franquistas cuando dicen que su política agraria tiende a defender los precios agrícolas y asegurar al campesino una remuneración justa de sus productos.

Ese procedimiento escandaloso, de robo manifiesto, levanta la indignación entre los algodoneros alicantinos que se niegan a sembrar sus tierras de semilla de algodón. Y mientras el franquismo obra así con los algodoneros españoles, abre la puerta a las importaciones masivas de algodón americano, amenazando con la ruina a los pequeños y medios campesinos dedicados a ese cultivo.

**EL CALVARIO DE LOS CAMPESINOS ESPAÑOLES**

**Carta de Toledo**

Todo el mundo está descontento en este pueblo. Todo el mundo desea poder deshacerse de esta situación. Incluso los que han pertenecido a la Falange, hablan hoy contra ella y contra el gobierno. Hace ya unos 5 años que la Falange no se manifiesta de ninguna manera en el pueblo, y tampoco el Frente de Juventudes.

La ruina de los campesinos es general. Por ejemplo el caso de un pequeño campesino que trabaja a medias unas 10 hectáreas. Una muela le vale 25.000 ptas. al contado. Si la compra a plazos, y al terminar el plazo no puede pagar, le representa un aumento del interés del 25 o del 30 %.

Para preparar el barbecho y sembrar una fanega, necesita unas 5 o 6 jornadas con yunta, o sea 1.000 ptas. Además, el trigo de siembra, 100 ptas., de abonos, otras 100 ptas. y la labrada, otras 100 ptas., o sea 1.300 ptas. sin contar la siega y la trilla. Supongamos que esa fanega de tierra le dé 9 fanegas de trigo — que ya es suponer — como luego se lo pagan a 3,50 el kilo, lo más que saca es una 1.400 ptas. Pese a que él y su familia trabajan desde que hay algo de luz hasta que no se puede ver, apenas si pueden vivir. Lo que que trabajan a jornal, esos no pueden vivir por más milagros que hagan; y muchos tienen que marchar de la provincia a otras regiones.

Cada vez se nota una mayor adhesión por parte de muchos campesinos a las ideas democráticas, y una mayor simpatía por los comunistas.

**Corresponsal**

**Carta de Andalucía**

La miseria es grande en este pueblo. Los dos panaderos dicen que antes hacían cada uno 4 hornadas de pan y ahora no hacen nada más que una. Mucha gente del pueblo ha tenido que marcharse y la mitad de las casas están vacías. Los hombres que trabajan ganan jornales de 20 ptas. diarias haciendo 12 o hasta 14 horas, dejándose la piel.

Uno de los casos más vergonzosos que he ocurrido en el pueblo es el de un anciano de 70 años que llevaba años sin recibir ni un céntimo del subsidio de vejez. Ahora se ha descubierto que el poco dinero que este viejo debía cobrar, lo cobraba el jefe de la Falange del pueblo, falsificándole la firma.

Otro atropello que cometen con los campesinos es el siguiente: después de la siega, el corriente que entre el ganado en las tierras a comer lo que puede. Pero cada propietario debería disponer de su terreno y establecer un arreglo con los ganaderos. Pero ahora no sucede así. Existe la Hermandad de Labradores que controla terrenos que no le pertenecen y es esa Hermandad a la que pagan los ganaderos por meter el ganado en las tierras de otros.

El pueblo, harto de soportar esta injusticia se puso de acuerdo y los campesinos se unieron y decidieron no pagar la contribución de las tierras. Así lo han hecho. El cobrador de contribuciones se vió obligado a recurrir a la guardia civil y con ella entraba en las casas. Al que se negaba a pagar, le despojaban una máquina de coser, o de una mula, es decir esos ladrones se llevaban lo que pillaban. Así es como han obligado a los campesinos de este pueblo a pagar las contribuciones. Pero el odio al franquismo es cada vez mayor, incluso entre algunos campesinos acomodados que en épocas anteriores habían sostenido al régimen.

**Corresponsal**

# ¿ COMO ENCONTRAR TIEMPO PARA EXAMINAR LOS PROBLEMAS POLITICOS ? »

Esta pregunta surge con frecuencia al examinar el trabajo de algunos comités provinciales del Partido. Las reuniones con los comités de radio, las visitas a las organizaciones locales, la asistencia a las reuniones de la célula y otras numerosas tareas que surgen, dicen los camaradas, nos absorben todo el tiempo de que disponemos. Nuestra vida, añaden, transcurre más o menos así: el trabajo profesional, las reuniones y otras actividades del Partido, y unas cuantas horas, no muchas, para dormir. Ni un domingo libre, ni unas horas para pasar con la compañera y con los hijos, ni un día para estudiar. La opinión de que es necesario cambiar este método de trabajo extenuador y practicante está muy generalizada. Si los camaradas sienten que es necesario trabajar de otra manera. Que no se puede dirigir sin estudiar, sin prepararse bien para cada discusión, sin reflexionar sobre los problemas políticos.

Si preguntamos a estos camaradas cuando estudian, escuchamos respuestas como esta: « cuando vuelvo a casa por la noche, después del trabajo y de alguna reunión, intento leer un poco, pero me rinde el sueño ». ¿ Como no les va a rendir el sueño si han tenido que levantarse a las cinco o las seis de la mañana y vuelven a la casa a horas avanzadas de la noche? Lo que se plantea para la mayoría de los miembros de los comités provinciales no es, por lo tanto, dedicar más horas al trabajo del Partido, sino aprovechar mejor cada hora, suprimir esfuerzos inútiles y centrarse más en las cuestiones propias de su función dirigente.

¿ Es que, por ejemplo, es obligatorio que los miembros de los comités provinciales tengan reuniones todos o casi todos los días de la semana? No, no es obligatorio. Pero en la práctica así sucede.

Está muy extendida la costumbre de que los miembros del comité provincial asistan a todas las reuniones de los comités de radio. Pero la ayuda no es mayor por que un miembro del comité provincial asista absolutamente a todas sus reuniones. Más aún, si este camarada se presenta sin un estudio previo de los problemas que tiene planteados el radio, en vez de una ayuda puede ser un entorpecimiento. Sobre todo, si, como suele ocurrir a veces, absorbe las funciones del responsable del radio. La ayuda será mayor si el comité provincial interviene en las reuniones más importantes y esto previo un estudio serio de las cuestiones que han de ser objeto de discusión. Conscientes de su responsabilidad, los miembros del comité provincial deben tener presente que los comités de radio esperan de ellos una ayuda política efectiva y no una intervención cualquiera hecha para salir del paso.

Los miembros del comité provincial, igual que cualquier militante del Partido, están obligados, de acuerdo con los Estatutos, a pertenecer a una de las organizaciones de base del Partido. Ello significa que después de haber sido elegidos para un puesto de dirección, siguen formando parte de su célula, en la que se reúnen y cotizan. Pero se comprende que su actuación en la célula no puede ser la misma que la de los demás militantes. En primer lugar, una vez elegido para un puesto de dirección por toda la organización provincial es ante esta ante quien responde de su trabajo; en segundo lugar, su actividad en la célula tiene que estar subordinada a su trabajo en el comité provincial. ¿ Como es posible pretender como ha ocurrido en algunas organizaciones que los miembros del comité provincial desarrollen en la célula la misma actividad que los demás? ¿ Acaso no es evidente que esto sólo puede tener como resultado un debilitamiento del trabajo de dirección, con el consiguiente perjuicio para el conjunto de la organización provincial? »

La relación del comité provincial con las organizaciones de base es decisiva no sólo para la actividad y el desarrollo de éstas, sino, en muchos casos, para su propia existencia. Cuando falta esta relación el trabajo de la organización local se resiente. Ello lleva a algunos camaradas a declarar: « No podemos dejar a las organizaciones locales de la mano. En cuanto dejamos de visitarlas su actividad decae, se reúnen de tarde en tarde, en algunos casos sólo para entregar la cotización y reci-

bir el periódico ». Evidentemente el contacto con la organización local no debe debilitarse, sino reforzarse. Pero este contacto puede mantenerse no sólo a través de los miembros del comité provincial. Una buena utilización de la comisión de organización puede permitir reducir las visitas del comité provincial. Reducir solamente, porque si el comité provincial va a caer en el extremo de que sea la comisión de organización la que resuelva todos los problemas con las organizaciones locales esto equivale a aislarse de la base del Partido y, en la práctica, a renunciar a su papel de dirección.

Lo expuesto tiende a ayudar a los comités provinciales a descargarse de algunas tareas, a fin de encontrar tiempo para estudiar las cuestiones políticas e ideológicas. Pero sería un error ver en la falta de tiempo la causa de que los comités no estudien con más detenimiento los problemas políticos. La causa está en que, pese a los progresos hechos en el esclarecimiento de las ideas sobre el Partido, aun falta mucho para que cada comité sea un verdadero órgano de dirección política del Partido. Teniendo en cuenta que la causa principal está en el insuficiente conocimiento de los principios y misión del Partido, aparece con toda evidencia la necesidad de un estudio profundo de los planteamientos del V Congreso, relativos al Partido.

Podríamos nombrar a decenas de cuadros cuyo desarrollo político es evidente. Estos camaradas se esfuerzan en dar a su trabajo un elevado contenido político e ideológico. Pero hay también camaradas que no conciben el trabajo de dirección si no es corriendo de un lugar para otro, celebrando por lo menos una reunión diaria, renunciando y obligando a los demás a renunciar a toda vida familiar. Para tales camaradas quedarse un día en casa después del trabajo, descansar un domingo o ir con la mujer al cine es algo impropio de un cuadro del Partido. Y cuando alguien se resiste a trabajar de esa manera no vacilan en calificarlo de comodón. Los camaradas que así proceden no comprenden que para dirigir es

necesario estudiar cada día cómo aplicar la línea política del Partido, estar atentos a lo que piensan los militantes a fin de aclarar las dudas que surgen en su trabajo, seguir la actuación de las demás fuerzas políticas y llevar a éstas la política de nuestro Partido. Esto no es posible si los miembros del comité provincial no dedican una parte de su tiempo al estudio individual de los problemas políticos e ideológicos, si no se preparan debidamente para poder intervenir con opiniones e iniciativas en las reuniones del comité provincial y ante la base del Partido.

Entre los camaradas que conciben el trabajo de dirección sin estudiar los problemas del Partido y de las masas, podríamos citar al responsable de una de nuestras organizaciones más importantes. Se trata de uno de estos camaradas de los que suele decirse que es muy abnegado e incansable, sólo piensa en el Partido, pero dirige mal. Sus mayores dificultades provienen de su bajo nivel político e ideológico. Pero esto no sería lo más grave si comprendiera la necesidad de hacer un serio esfuerzo para elevar su preparación. El mal está en que, lejos de ello, este camarada cree poder substituir el estudio y la solución correcta de los problemas con muchas reuniones mal preparadas, con órdenes y broncas a los militantes, con los métodos caciquiles que tanto hemos criticado. Sobra decir que para camaradas que tienen esta concepción del trabajo del Partido, el problema de encontrar tiempo para el estudio de los problemas políticos no se plantea.

Se podrían citar, en contraste con este ejemplo negativo, a decenas de cuadros cuyo desarrollo político es evidente, de camaradas que se esfuerzan por elevar el contenido político-ideológico de la actividad de los comités provinciales. Pero es necesario fijar más la atención en el hecho de que, pese a los progresos hechos, los comités provinciales necesitan mejorar sus métodos de dirección, guiándose por las enseñanzas que se desprenden del V Congreso del Partido.

## VETERANOS MILITANTES SOCIALISTAS INGRESAN EN NUESTRO PARTIDO

Entre los trabajadores ingresados últimamente en nuestro Partido queremos destacar a algunos veteranos militantes del Partido Socialista. Por razones comprensivas no damos sus nombres, pero sí podemos señalar algunos rasgos que tienen un gran valor. Se trata en general de combatientes revolucionarios que han militado en el Partido Socialista entre 20 y 40 años. Todos ellos han desempeñado en diversas épocas puestos de responsabilidad tanto en el Partido Socialista como en la U.G.T. Algunos han sido concejales, alcaldes y dirigentes de cooperativas. Los más viejos recuerdan con orgullo su participación en las huelgas de 1917, y en general, todos tienen un rico historial combativo, habiendo participado en numerosas luchas de la clase obrera y de los campesinos. Son combatientes revolucionarios que han conocido las cárceles, las represalias de los patronos, las penalidades y sufrimientos de nuestra clase obrera y de nuestro pueblo. Por ello, el paso dado por estos hombres, al ingresar en el Partido Comunista tiene un gran significado. Es evidente que no han llegado a esta conclusión de la noche a la mañana, sino después de larga reflexión, y por qué no decirlo, después de muchas decepciones y amargas experiencias.

¿ Por qué han ingresado en el Partido Comunista estos camaradas? »

A esta pregunta responde uno de ellos: « Por desacuerdo con la línea antirrevolucionaria de la Ejecutiva ».

Es evidente que la política antidemocrática, antisoviética, antiunitaria y de capitulación ante el franquismo seguida por el Partido Socialista, y muy particularmente, por la Comisión Ejecutiva, asquea a numerosos militantes socialistas, que se dan perfectamente cuenta de que sus enemigos no son los comunistas, sino el franquismo.

Muchos de estos militantes comprenden que la unidad de acción del Partido Socialista y del Partido Comunista sería un paso decisivo hacia la unidad de todas las fuerzas antifranquistas,

hacia la victoria sobre el franquismo. Este deseo de unidad con los comunistas, la actitud fraternal y amistosa que manifiestan hacia nuestro Partido muchos militantes socialistas es una condenación de la política de división, de odio hacia los comunistas y hacia la Unión Soviética que durante años vienen propagando muchos dirigentes.

Se comprende que haya militantes socialistas que hartos de esa política completamente ajena a los intereses de la clase obrera lleguen a la conclusión de que donde pueden continuar su lucha por la democracia y por el socialismo, por una vida sin explotadores ni explotados, es decir, por el gran ideal que han sentido toda su vida, es en el Partido Comunista.

Este es el caso de estos camaradas que han ingresado en nuestro Partido. Estos veteranos militantes del Partido Socialista, que no han renunciado a sus ideales socialistas, vienen a nuestro Partido atraídos también por las victorias esplendorosas de la construcción del comunismo en la U.R.S.S. y del socialismo en las democracias populares, victorias de las que son artífices los Partidos Comunistas de estos países.

Vienen a nuestro Partido convencidos de que sólo luchando en sus filas se lucha realmente por el socialismo.

El ingreso en nuestro Partido de estos veteranos socialistas ha requerido serios esfuerzos de nuestros camaradas. Mucha sencillez, tenacidad y paciencia, y una utilización inteligente de todos nuestros argumentos.

Todo esto nos muestra las posibilidades que existen para atraer a nuestro Partido a los militantes más conscientes del Partido Socialista — así como de otros Partidos y organizaciones — y al mismo tiempo la necesidad de utilizar en nuestras discusiones, como nos recomienda la camarada Dolores, los valiosos argumentos que representan las realizaciones de la Unión Soviética y de las democracias populares.

A raíz del V Congreso, la ayuda económica de las masas para el Partido sigue intensificándose. A pesar de las condiciones difícilísimas en que los obreros viven, encuentran modo, allí donde nuestros camaradas lo plantean, de hacer un sacrificio y desprenderse de unas pesetas. Por otro lado, comienzan a ayudar al Partido intelectuales, funcionarios, comerciantes, hombres de distintas capas sociales que simpatizan con nuestra lucha. Sucesivamente iremos publicando las cantidades recibidas así. No daremos ningún dato concreto sobre ciudades, ni siquiera provincias o regiones de donde provienen esos donativos; es decir ningún dato que pueda servir ni de cerca, ni de lejos, a la policía. Nos limitaremos a reseñar si el donativo es personal o colectivo, y de qué capas sociales proviene. Los donadores podrán reconocerse en esos datos.

Los obreros de un taller . . . . .	60 pesetas
Los obreros de una pequeña ciudad industrial . . . . .	400 pesetas
Un comerciante antifranquista . . . . .	950 pesetas
Un técnico . . . . .	3000 pesetas

**OLESA DE MONTSERRAT**

**REIVINDICACION OBTENIDA**

En las « Manufacturas Textiles » de esta localidad, los obreros exigieron a la dirección que proveyera de botas y delantales de goma a todos aquellos que trabajan en agua y con tela mojada, así como de gafas protectoras y un litro de leche al día a los obreros que lo necesiten por trabajar con materias tóxicas.

Mas la dirección de la empresa se negó a acceder a esta petición. Entonces, los obreros exigieron de los enlaces sindicales que el asunto fuese llevado al « sindicato » y si era preciso a la Magistratura. Así lo hicieron aquéllos, pero no hubo lugar a que las cosas fueran muy lejos. El patrono de « Manufacturas textiles » cuando vió que le venían mal dadas accedió a lo que los obreros exigían.

Y esta reivindicación obtenida ha creado un buen ambiente entre los trabajadores de esta fábrica que han comprobado cómo, cuando se unen y actúan unidos, consiguen defender e imponer sus justas reivindicaciones.

**Corresponsal**

**NUEVAS CUEVAS**

En uno de sus cromos orientalistas Villalpando nos describía a la antigua Granada

« como una sultana, la sien coronada de áureos minaretes y torres bermejas »

Hoy Granada tiene una ancha y alucinante corona de chabolas y covachones. No habla mos ahora de las viejas cuevas del Albaicín cavadas allí por la miseria gitana, pero pocas convertidas, a fuerza de tiempo e industria, en viviendas « bien apañadicas », algunas hasta lujosas. Hablamos de las nuevas cuevas de Granada, de las que el franquismo le ha puesto en las sienes.

Las hay en la falda del cerro de San Miguel en los montes « que suben » al Paraue de Invierno, en las traseras del cementerio, en los ribazos del Beiro, y pongan ustedes etc.

Cuando llueve los techos de las cuevas se convierten en manantiales; los pisos en lodazales. A veces la tierra falla y la cueva se hunde: heridos, muertos que los periódicos franquistas despachan con dos líneas, cuando las dan, pues para ellos son « afortunadamente muertos de tercera » como dijo el gacetillero de marras al contar el descarrilamiento aquel.

Así no es extraño que en las noches de lluvia se duerma en las cuevas con paraguas sobre las camas — cuando hay paraguas — y que algunos salgan de sus agujeros y se acurrucen junto a un árbol por miedo a los hundimientos.

Para lo que aquí no hay agua es para beber ni para lavar. Para eso no.

En esta cueva del cerro de San Miguel vive — bueno, el lector nos entiende — diecisiete personas: tres familias emparentadas. Hay cuatro camastros...

Esta otra es algo así como la tienda del barrio. Canastos de verdura, botes... Inquilinos un matrimonio y sus tres hijos.

En la de más allá, sobre unas parihuelas, un hombre todavía joven, tirita de fiebre. Está enfermo de paludismo y de miseria. Por enfermedad le han echado del trabajo. En torno a las parihuelas van y vienen — huesos, piel y ojos — cinco chavales. Ni ellos ni la madre saben cómo se producirá el milagro de la cena... si es que se produce.

Frente a las cuevas, entre los peroles donde humean gachas y sopas cocinadas con los productos más inverosímiles, trajinan madres e hijas. Algunas mujeres tienen a sus pequeños en brazos. Una acaricia bajo un lío de harapos la carilla abrasada de su hijo. El niño « anda con el sarampión ». Y si alguien — tendría que ser alguien que no viva en las cuevas — le preguntara por qué no le acostara

**EL ALZA DE LOS PRECIOS Y LAS MENTIRAS DE « YA »**

El 5 de abril el periódico franquista « Ya » insertaba un artículo editorial sobre la « estabilidad de precios ». Tras decir que « la fuerte subida de salarios » de primeros de 1954, que según el periódico citado fué de « un 30 o 35 % », « apenas ha ejercido influencia sobre los precios », se leen estas líneas: « la característica fundamental del actual período económico es el de la estabilidad, tanto en los precios al por mayor como en el coste de la vida ».

Acumular tal sarta de embustes en tan pocas líneas es un ejercicio en el cual difícilmente podrá superar nadie al pío editorialista de « Ya ». Todo el mundo, y los trabajadores con mayor razón, sabe que esa « fuerte alza » de los salarios que el propio Girón valoró en un 10 o 15 %, no significó en muchos casos ni el 5 %, y que en bastantes las nuevas reglamentaciones redujeron los salarios; que de entonces acá en muchos lugares ha disminuído el salario de los obreros a consecuencia de la supresión del « cuarto », de las primas, etc.

Mas la mentira se convierte en sarcasmo cuando el periódico franquista habla de la « estabilidad » en el coste de la vida. ¿Qué es lo que no ha subido desde comienzos de 1954? Sería inacabable contar ahora las alzas de precios que se han sucedido desde aquellas fechas. El transporte ferroviario, el carbón, la gasolina, los alquileres, la electricidad, el agua, el gas, los servicios postales, telefónicos y telegáficos, los periódicos, el transporte urbano, etc., etc. No cesan de subir los precios de los productos de amplio consumo, tales como el pan, la carne, el pescado, las legumbres frescas y las secas, los huevos, el aceite, el vino, y de ahí en adelante. Suben los precios de los artículos textiles, como la lana, la confección. Han aumentado de precio las entradas de los cines y demás espectáculos públicos, las consumiciones en los bares, los servicios de peluquería... ¿a qué le llama el editorialista de « Ya » estabilidad de los precios?

Afirmar tal cosa es querer hacer comulgar con ruedas de molino a los españoles. Mas tal propósito se vuelve contra el autor, porque esos embustes levantan la indignación de todos los españoles que comprueban cómo de día en día disminuye su poder adquisitivo por efecto del continuo encarecimiento del coste de la vida.

**LAS CONTINUAS SUBIDAS DE PRECIOS**

**MADRID**: Además del alza del precio de la carne, ha subido la lejía, que de 1,20 ptas. la botella ha pasado a 1,60; la lana, que desde el 1 de marzo se paga 10 pesetas más cara el kilo. Las tarifas de teléfonos han aumentado también pues la reciente disposición franquista

de no autorizar más que 3 minutos de comunicación obliga, en el mejor de los casos, a pagar el doble por una comunicación.

**SAN SEBASTIAN**: La carne ha subido 5 pesetas el kilo. Esta subida, que los franquistas pretenden no tiene explicación, se debe al nuevo arbitrio sobre la riqueza provincial, que grava el ganado en 5 pesetas por kilo.

**BARCELONA**: El tomate, que para mucha gente era ya un artículo de lujo, acaba de sufrir una subida de 2 pesetas por kilo.

**LA CRISIS EN LA INDUSTRIA PESQUERA-CONSERVERA**

En Canarias, según la prensa franquista, existen « ingentes cantidades de pargo y de corvina » en conserva almacenados por no encontrar salida en los mercados internacionales. De tal forma se aarava la situación, sobre todo en Gran Canaria y Lanzarote, que los industriales no pueden adquirir la pesca que captura la flota pesquera de los puertos canarios. Lo cual crea una angustiosa situación a los pescadores y trabajadores de la industria conservera porque el paro se está incrementando en forma alarmante.

Por otra parte, en San Sebastián reina gran inquietud entre los conserveros por el brutal descenso de las exportaciones de las conservas de atún y de anchoa, que también tiene como consecuencia la paralización de las faenas de pesca y los trabajos de la industria conservera.

Los franquistas echan la culpa a la disminución de las exportaciones. Mas con ello quieren ocultar uno de los aspectos más trágicos de la cuestión: el que toneladas y toneladas de pescado se almacenan en las fábricas conserveras y de salazón, sin encontrar salida, mientras el pueblo apenas si prueba el pescado. En los mercados españoles no cesa de subir el precio de la sardina, del chicharro, de la merluza... Los españoles no pueden apenas comer pescado. Pero los monopolistas, con pleno apoyo del régimen, de su régimen, en vez de poner esas toneladas de conservas en el mercado a precios asequibles para la población prefieren que se pierdan antes que rebajar el precio del pescado.

**OTRA INDUSTRIA EN PLENO MARASMO**

También la industria de fabricación de toneles se resiente de la crisis y atraviesa por un período de pleno marasmo. En Monóvor (Alicante) se hacían anualmente 100.000 barriles destinados a contener vino. Hoy esa cifra se ha reducido considerablemente y para los toneleros no hay la menor perspectiva de que se mejore la situación en el actual estado de cosas.

**BARCELONA**

**CONTINUOS DESPIDOS DE OBREROS**

El horno de cristal que había en la Bordet ha sido trasladado a Pueblo Nuevo, cerca de Barcelona. La empresa, acogándose al decreto sobre el « paro tecnológico », está despidiendo a gran número de obreros, sin indemnizarles apenas. La situación en que se encuentran estos trabajadores es de la más crítica, ya que el paro hoy se extiende en todas partes y es muy difícil encontrar trabajo.

Con esta fábrica ha fusionado otra que había en Cornellá y que dependía de la misma sociedad. De esta fábrica también están despidiendo, con el mismo pretexto, a los obreros.

Por otra parte, y siempre con el pretexto del « paro tecnológico », 500 obreros de la casa « Batlló » se quedan ahora en la calle.

Y por último, tengo noticias de que una de las fábricas de porcelana despide en estos días bastantes trabajadores.

Como ya digo, los patronos se acogen al decreto sobre el « paro tecnológico » para efectuar estos despidos. Mas los obreros comprueban que esto no es más que una añagaza, pues no hay tal « mejoramiento de la maquinaria » que obligó a despedir a los obreros.

**Corresponsal**

## DE GRANADA

madre respondería : — Porque ha llovido la noche y el jergón está chorreando. Chicos, más chicos. Casi todos raquícos, algunos con enfermedades contagiosas y todos hambrientos.

Ante una cueva — relata « El Ideal de Granada » — se ha parado un cura.

— ¿Dónde está la niña ? — pregunta.

— Pues la verdad, don Francisco, pidiendo limosna en Granada.

— Pero mujer — replica el sacerdote — ¿no sabes que está prohibido?

— Si lo sabe, aunque esto ya no lo diga el cura pasivo « Ideal ». También lo sabe la chica. Pero si ella no pide limosna ¿de qué van a comer sus hermanas?

— Prohibido pedir! Lo que hay que prohibir es el hambre.

## CARTA DE UNA MUJER DE SABADELL

« Aquí — nos dice — la vida es muy difícil sólo para los obreros sino para la clase media. Para ganar salarios de hambre muchachos veintitantos años han de trabajar once horas diarias en el textil. Y a mujeres que han agotarse de esta forma para ganar un pedazo de pan ¡ aún se atreven a proponerles las lavanderías que borden ropas gratuitamente para una familia que están construyendo con el dinero que piden de casa en casa entre coacciones que suscitan la indignación del vecindario, muchos obreros incluidos!

¿Cómo recuerda aquí la gente los tiempos de la República! Esa es la esperanza: poder plantarla otra vez ».

## MASDENVERGE (Tarragona)

### TRIUNFO EL CANDIDATO ANTIFALANGISTA

Hartos de los atropellos que cometían los falangistas que dirigían la Hermandad, los campesinos de Masdenverge exigieron que se cambiara la dirección de ese organismo. Elirieron a un abogado del pueblo para que les representara y defendiera sus intereses.

Los falangistas, obligados a convocar elecciones, presentaron 2 candidaturas encabezadas por dos de los suyos. Pero ante esta manobra el abogado protestó cerca del gobernador de Tarragona, exigiendo y obteniendo que anularan. Así, el pueblo se aprestó a las elecciones en las que se presentaron de un lado la candidatura falangista y de otro la de los campesinos, encabezada por el abogado.

El resultado de las elecciones, a las que los campesinos fueron decididos a imponer su candidato, fué ampliamente favorable a la candidatura antifalangista. En ninguna de las elecciones — la pecuaria, la social y la económica — pudo obtener la mayoría la candidatura falangista, pese a todas las maniobras y trucos que esta gente acostumbra a hacer. Se dió el caso, por ejemplo, que para la elección de la llamada « sección económica » los falangistas de Masdenverge anduvieron todo el día con un taxi recogiendo los votos de los terratenientes y algún que otro falangista de pueblos vecinos — Santa Bárbara, Reginald, y otros —; pero ni por esas consiguieron hacer pasar su candidatura.

Después de las elecciones, rabiosos, los falangistas pretendieron anularlas alegando que los rojos no tenían derecho a mandar ». Pero los campesinos están bien decididos a mantener la dirección elegida, impuesta tras una lucha unida y decidida y en la que han demostrado los sentimientos antifranquistas y el odio al Falange que les animan.

Corresponsal

## FRANCA APROBACION A NUESTRO PROGRAMA EN VIZCAYA

Difundido con resolución y entusiasmo por los comunistas, y en más de un caso por otros trabajadores y demócratas no pertenecientes a nuestro Partido, el programa que éste propone a todas las fuerzas interesadas en la democratización de España va siendo más y más conocido por los obreros y antifranquistas de Vizcaya. Y debe decirse que la acogida que aquí tiene en todas partes es de franca aprobación. Señalemos por hoy algunos casos concretos.

Sé de varios trabajadores de tendencia nacionalista que al conocer nuestro Programa han expresado inequívocamente su conformidad con él. Uno de ellos ha declarado : « Yo no he dejado de ser lo que era, pero en lo social estoy al ciento por ciento con los comunistas ».

Está siendo también muy favorable la acogida que dispensan al Programa los obreros socialistas y de tendencia anarquista. Entre estos últimos, sobre todo, son muchos los que se están transformando en difusores de la propaganda del Partido y en defensores de la Unión Soviética. Esto muestra elocuentemente cuánto están avanzando en su evolución ideológica.

### VARIOS COMERCIANTES E INDUSTRIALES SE DECLARAN DE ACUERDO

Por significativa creo necesario subrayar la opinión aprobatoria manifestada por varios comerciantes y pequeños industriales a quienes ya ha llegado el Programa. En general, estos hombres lo han recibido con interés y satisfacción. Y uno de ellos declaró abiertamente que poniendo en práctica tal Programa es como podrían resolverse los problemas de España. Yo creo que ante tan concreto documento, no pocos de estos hombres se dan cuenta de cuál es verdaderamente la política del Partido y de que éste en su Programa democrático da solución a los problemas que actualmente les agobian. Habrá que procurar que los demás comerciantes e industriales de este tipo y también la burguesía no monopolista conozcan nuestro Programa.

En general, la acogida que éste está teniendo entre los trabajadores de Vizcaya y en los medios sociales más diversos, es para los comunistas y para nuestros amigos más cercanos un poderoso estímulo en la tarea de difundirle, de darle a conocer lo más ampliamente posible.

Corresponsal.

## EL EJEMPLO DE LOS OBREROS DE LA « BOETTICHER »

Ya nos hemos referido en un número anterior a las acciones reivindicativas llevadas a cabo por los obreros de la empresa « Boetticher y Navarro » de Villaverde. Estas acciones revisten particular importancia para los obreros de otras empresas, porque varios de los problemas planteados en la « Boetticher » son los mismos que existen en muchos otros lugares de trabajo, especialmente en la metalurgia.

En muchas empresas, por ejemplo, las primas no son incluidas en nómina, con lo cual los « puntos » no son pagados por la cantidad correspondiente a las primas cobradas por los obreros. Esto ocurría en la « Boetticher ». Los obreros, con su acción unida, han conseguido poner fin a este robo y arrancar 1.200.000 ptas. correspondientes a los « puntos » de las sumas que venían cobrando de prima.

Los obreros de la « Boetticher » han conseguido también arrancar otras reivindicaciones importantes ; han obtenido un aumento del 7 % en el trabajo a prima y una mejora en la comida, en el servicio y en los precios del comedor de la empresa. Otra reivindicación

## HABLANDO DE REVOLUCIONES...

Las grandes empresas atornillan los controles del trabajo. ¡Que en ocho horas un operario produzca lo que antes en diez! Sin que el salario base aumente. A lo más, merced a alguna migaja que devuelva a la caja diez por uno. ¡Que el ritmo de manos y pulmones sea más vivo y más copioso el sudor de los trabajadores y el beneficio de las empresas!

Los obreros resisten. Las empresas forcejean. Así, en esa fábrica de Vizcaya...

El encargado se acercó al torno. Había que controlar el tiempo al tornero.

El encargado sacó el reloj.

— ¡Tantas revoluciones por minuto ! — ordenó.

El tornero le miró fijamente a los ojos y despacioso respondió :

— En España, por ahora, con una revolución bien hecha basta.

Fué un trallazo.

Y los obreros repiten la frase...

## VIZCAYA

### UN PLANTE EN « LA IBERIA »

En « La Iberia », Altos Hornos, hace cosa de un mes estalló una violenta discusión, por motivos de trabajo, entre un obrero y un encargado a quien nadie puede ver en la fábrica por lo déspota que es. El obrero le amenazó y le pegó al encargado. Este pretendió vengarse de la paliza abriendo un expediente contra el obrero, además de sancionarle enviándole a casa.

Sin embargo, todos los obreros de la fábrica se solidarizaron con su compañero e hicieron un plante de medio día, exigiendo que volviese a la fábrica y que no se le abriese expediente. Y la dirección de la empresa, ante la firme y digna actitud de los trabajadores, no tuvo más remedio que acceder y levantar la sanción impuesta por el encargado.

### Y OTRO EN ORCONERA

También en Orconera, los maquinistas del ferrocarril empleados en el acarreo del mineral hasta Luchana han estado dos días sin trabajar en señal de protesta contra la sanción que injustamente fué impuesta a un compañero suyo.

Los dos ejemplos citados son un claro exponente de la fuerza que tiene en nuestra clase obrera el sentimiento de solidaridad y cómo cuando se unen todos los obreros de una u otra empresa y unidos se plantean el luchar contra los atropellos e iniquidades de la patronal, hacen retroceder a los explotadores y consiguen hacerse respetar.

Corresponsal

# LOS ESPAÑOLES CONTRA LAS ARMAS ATOMICAS

UN PLIEGO CLANDESTINO CON  
NUMEROSAS FIRMAS

Tenemos ante nosotros un pliego de los que han circulado en el Norte. Está dirigido a la Comisión de Desarme de la O.N.U. En él se pide la prohibición de las armas atómicas y de hidrógeno y la destrucción de los stocks existentes. En él se pide también que se busque la solución a los problemas internacionales por medio de la discusión y el acuerdo entre las grandes potencias. Los firmantes del pliego expresan finalmente sus sentimientos « en favor de la paz, de la coexistencia y de la emulación pacífica entre los pueblos ». En Cataluña y Madrid se han recogido ya numerosas firmas.

Otras manos — cada día más y más resueltas —, recogen firmas también contra las armas atómicas en esta España nuestra, convertida por Franco en base para la agresión que los imperialistas yanquis preparan y amenazada por lo tanto, gravemente por los tremendos peligros de la guerra atómica.

## URUGUAY : millares de firmas reflejan los primeros esfuerzos

Entre los españoles emigrados en Uruguay ha comenzado ya la recogida de firmas en apoyo del Llamamiento contra la preparación de una guerra atómica lanzado por el Consejo Mundial de la Paz. Los primeros esfuerzos han dado como resultado millares de firmas de españoles de todas las tendencias.

Los numerosos compatriotas que recogen firmas visitan a los españoles casa por casa. Se han establecido los « domingos por la paz ». En ellos parejas de españoles recorren determinadas zonas de Montevideo visitando a sus compatriotas y recogiendo firmas.

## FRANCIA : se amplía la movilización entre los españoles

En Francia, la emigración española lleva recogidas millares de firmas. Más de 3.000 han recogido los españoles de un Departamento del

## PREGUNTAS COMO DARDOS

El agregado cultural de la embajada yanqui ha dado en Madrid una conferencia para los estudiantes. Posiblemente, ante el éxito obtenido, tarde en dar otra... Porque verán ustedes lo que pasó.

Para empezar, el agregado dijo algunas tonterías sobre la cultura en los Estados Unidos. Inmediatamente comenzaron las preguntas estudiantiles. Algunas de este calibre : « ¿ Esa literatura norteamericana que conocemos aquí es la que ustedes preparan para las colonias y territorios dependientes a fin de que creamos en la superioridad de la cultura de los Estados Unidos? »

Le preguntaron sobre la censura de libros en Norteamérica y el agregado respondió que en realidad no existía. « ¿ Entonces — arguyó un estudiante — por qué se retiran las obras de Gorki de las bibliotecas? » « En mi país sólo se prohíbe la literatura obscena », mintió el yanqui intentando evadirse. « Así pues — insistió otro estudiante — ¿ es que acaso en los Estados Unidos se considera que la literatura marxista es una literatura obscena? » Y otro : « ¿ Cómo puede ser compatible una verdadera libertad de Prensa con el sistema de monopolios imperante en Estados Unidos? »

Al final, la situación se hizo violenta y el agregado, acosado y confuso, se negó a responder a más preguntas. Es decir, la conferencia de propaganda yanqui para los estudiantes terminó como el rosario de la Aurora. En ella los colonizadores — por la gracia de Franco — del país que descubrió América habrán podido comprobar una vez más cuáles son los sentimientos que respecto a ellos predominan en la juventud universitaria, y que una cosa es el régimen franquista y otra España.

sur. Se celebran numerosas reuniones y actos públicos, con la participación de centenares y millares de españoles de todas las convicciones políticas, en las cuales dan su adhesión al Llamamiento de Viena.

Ya está preparándose la delegación española que ha de asistir a la Asamblea Mundial de Fuerzas Pacíficas que tendrá lugar en la tercera decena de Junio en Helsinki (Finlandia).

Tanto en España como en la emigración está pues, cobrando gran vuelo la nueva campaña de firmas contra las armas atómicas y termonucleares, tan entrañablemente vinculada para los españoles a la lucha patriótica contra el pacto yanquifranquista.

Hay que perseverar y poner el mayor empeño para la recogida de firmas. Estudiar en cada lugar las posibilidades que existen, despertar la iniciativa de las masas para que se pronuncien la mayor cantidad posible de españoles en la movilización contra la utilización de las armas atómicas y termonucleares, por la destrucción de los stocks de estas armas, por el empleo pacífico de la energía atómica.

## La empresa de colonización yanqui en España

### EL OLEODUCTO ROTA-ZARAGOZA

La empresa « Agromán », ya concesionaria de las obras de la base aérea yanqui en Zaragoza, se ha adjudicado la concesión de las obras del oleoducto Rota-Zaragoza.

Estas obras han sido sacadas a subasta por la empresa norteamericana « Brown Raymond-Walsh ». Sólo 6 empresas españolas hicieron proposiciones para realizar las obras. Las 6 empresas están asociadas a compañías norteamericanas. La « Agromán » a las compañías yanquis « E. Y. Construction Company » y « Merry Chapman Scott ».

Esta « asociación » demuestra que los yanquis dan a las empresas españolas la concesión de las obras únicamente para que actúen de capataces. Las empresas yanquis se llevarán la parte de león en los beneficios que les reporten la realización de las obras de las bases yanquis en España.

### LA CENTRAL TERMICA DE ESCOMBRERAS

Los franquistas han declarado « de interés nacional » la construcción de la central térmica de Escombreras. El « interés nacional » de esta central reside en que suministrará energía a la refinera de petróleo y a la base naval de Cartagena en poder de los yanquis. Su construcción ha sido confiada a una empresa yanqui y costará, en principio, 21 millones de dólares, que tendrán que pagar los contribuyentes españoles. Es este otro nuevo ejemplo de la « ayuda » americana que tanto beneficia a los imperialistas yanquis.

### MAS MATERIAL DE GUERRA YANQUI A ESPAÑA

En Barcelona, el barco norteamericano « Ocean Dinny » descargó material de guerra diverso; en Cádiz, el « Cape Cuvierland », material para las bases yanquis en España; en Cartagena, el « Liscom Lakes » material de guerra, entre el cual figuran 98 « jeeps ». Por otra parte, la Marina yanqui ha vendido a los franquistas el segundo dragaminas, matrícula yanqui « AMS-143 ».

Y así, continuamente, la « ayuda » americana arriba a puertos españoles en forma de obuses, cañones, « jeeps » y otras armas. Que, por ahora, el pueblo español paga con su dinero...

## ISABEL LA CATOLICA Y LA COCA-COLA

Los periódicos franquistas no podían silenciar noticia tan significativa. « Con ocasión del Día de la Victoria — informan arvemente — S. E. el Jefe del Estado ha concedido la Encomienda de número de la Orden de Isabel la Católica a James Farley ». James Farley es el presidente de la compañía norteamericana que fabrica la Coca-Cola.

La noticia ha producido estupor en unos, indignación en otros. ¿Qué tienen que ver entre sí — se pregunta más de un español sencillo — Isabel la Católica y la Coca-Cola? Aparentemente, nada, cierto, mas si se reflexiona las cosas cambian. Franco podría haber observado a esos precipitados críticos que si Isabel no hubiera propiciado el descubrimiento de América no habría podido fabricarse la Coca-Cola en lo que hoy son los Estados Unidos. Y tal argumento es incontestable.

Lo inquietante es el uso que de la Encomienda en cuestión pueda hacer James Farley, quien, como se sabe, en cuestiones de publicidad no se para en barras. A lo mejor nos sale con un cartel en el que veamos a Colón de regreso de su primer viaje a Indias, rodilla en tierra ante la reina y ofreciéndole, como presente una botella de Coca-Cola. O a Isabel ante Granada, mostrando a sus caballeros el consabido frasco y arenándoles de esta manera : ¡Coca-Cola y cierra España!

En cuanto al día en que la Encomienda isabelina ha sido concedida a Farley nos parece el más indicado. Ese día fatídico alumbró para eso : para que los capitanes de la industria alemana primero, y ahora los de la yanqui asentaran sus reales y esparcieran sus pócimas en España.

## EL ACEITE DE OLIVA ESPAÑOL A EE.UU. ACEITE DE SOJA DE EE.UU. A ESPAÑA

La última cosecha de la aceituna ha sido mala. Según las estimaciones oficiales, un tercio de la de otros años. Sin embargo, en diversas declaraciones los terrarcas franquistas afirmaban que pese a todo el suministro de aceite a la población española estaba asegurado con esa cosecha.

Mas, hete aquí que a finales de enero, empezando a aparecer notas franquistas « asegurando » a los españoles que « en caso de necesidad » se importará aceite para abastecer a la población. Y poco después se anunciaba la próxima llegada de 25 millones de kilos de aceite de soja de los Estados Unidos.

Casi al mismo tiempo, la « Comisaría General de Abastecimientos y transportes », sacaba a pública subasta 14.517 bidones vacíos procedentes de envases de aceite de soja, repartidos en 13 provincias. Y hace pocos días ha sacado a subasta, no ya bidones vacíos, sino el aceite: una primera partida de 1 millón y medio de kilos y otra de 2 millones y medio de kilos de aceite de soja.

Y ahora se habla que, además del aceite de soja, los yanquis van a exportar a España aceite de semilla de algodón.

Ese aceite de soja importado, forma parte de los excedentes agrícolas de Estados Unidos, como el trigo, los productos lácteos, etc., excedentes que gracias al servilismo de los franquistas los yanquis están introduciendo en España con grave quebranto para la economía nacional.

He ahí las razones de la importación de aceite de soja, que nada tienen que ver con una presunta escasez de aceite de oliva. Y buena prueba de ello es que éste se sigue exportando a Estados Unidos en grandes cantidades. Razón ésta por la que los españoles carecen de buen aceite.



# Una pastoral colectiva de los metropolitanos españoles

Los metropolitanos españoles han publicado una pastoral colectiva, circunstancia que, por desusada, indica la importancia que la Iglesia española atribuye al documento.

¿Qué cuestiones se tratan en él? Hoy nos referiremos concretamente a una por la actualidad que tiene actualmente en España. Es ésta: los metropolitanos conciben, con gran acopio de citas pontificias, el criterio manifestado en múltiples formas por innumerables católicos españoles que, con razón y buen sentido, consideran que la actividad de la Iglesia debe circunscribirse a la « predicación, dirección de los ejercicios de piedad, administración de los sacramentos de la Iglesia y ejercicio de las litúrgicas ». Y los metropolitanos confiesan que muchos católicos les dicen que a sacerdotes y obispos gustan de verlos en el templo « pero que donde se tratan y deciden asuntos de esta vida terrena no les agrada verlos ni escuchar sus opiniones ».

La verdad es que esta justa y saludable opinión ha estado siempre muy extendida entre los católicos sinceros opuestos a que la religión sea utilizada como instrumento político. Sin embargo, el hecho de que ahora arzobispos y cardenales hayan de cerrar colectivamente contra ella muestra que está adquiriendo proporciones. ¿Cuáles son al respecto los sentimientos de la inmensa mayoría de los católicos españoles, dichas las cosas no en forma general y abstracta sino concreta?

Esa gran mayoría católica condena el apoyo que la Iglesia presta al franquismo siguiendo su trayectoria secular consistente en propiciar y sostener regímenes reaccionarios frente a todo intento de progreso social y político.

La mayor parte de los trabajadores católicos — y hay no pocos, sobre todo entre los campesinos y entre las obreras y empleadas de la ciudad —, así como bastantes intelectuales católicos progresivos, muestran, cada día más agudamente, el disgusto que les produce la identificación de la Iglesia con el capitalismo y su decidido apoyo a la explotación. Expresan su disconformidad con las doctrinas sociales de la Iglesia, según las cuales « está de acuerdo con el orden establecido por Dios que haya en la sociedad humana príncipes y vasallos, patronos y proletarios, ricos y pobres ». (Pío X, 1903).

A la mayoría de los católicos españoles les indigna ver a los jerarcas de la Iglesia oficiando de mentores ideológicos de la odiosa tiranía franquista, condenando sistemáticamente — y persiguiendo por todos los medios, sin excluir los más violentos — todas las ideas progresivas. Les hiere ver a la Iglesia actuando como implacable censora, por su cuenta y por cuenta de la reacción, de libros y métodos de enseñanza, de novelas, comedias y películas.

Los patriotas católicos no están conformes con el resuelto apoyo que la Iglesia, en sus más altas esferas, está prestando a la política de guerra de los imperialistas yanquis y a su penetración en España como amos y señores.

Mas a todas estas preocupaciones y protestas de los católicos los metropolitanos responden con un agrio y espectacular no. Declaran taxativamente que « el poder de la Iglesia no se restringe a las cosas estrictamente religiosas ». El « poder » de la Iglesia — vienen a decir con muy transparentes circunloquios y en ciertos pasajes sin circunloquio alguno — se extiende a todo lo social y a todo lo político-social, a todas las actividades humanas. Es la antiquísima doctrina, la secular ambición pontificia, en la cual la Iglesia no ha ido cediendo más que obligada por la fuerza de la Historia y que hoy proclama sonando con poder imponerla en el ámbito universal, aliada a las fuerzas imperialistas que, por la guerra, quieren retrotraer el mundo a una larga noche de esclavitud y oscurantismo.

Esta respuesta quiere decir que las altas jerarquías de la Iglesia seguirán apoyando la dictadura contra el pueblo español, en su forma actual mientras esto sea posible; mañana, a través de uno de esos sucedáneos del fran-

quismo, coronados o no, que gran parte de esos jerarcas propician.

Frente a esas opiniones de tantos católicos, los metropolitanos afirman terminantemente que nadie si no el Papa y los obispos « puede ejercer el magisterio eclesiástico » y que ante lo que sucede se disponen a apretar los tornillos de la disciplina entre los creyentes. Y reclaman, con angustia, obediencia de éstos, precisando ambiciosa y significativamente que « la obediencia no debe quedar para las verdades de la fe ; debe extenderse mucho más, hasta donde llega la potestad de los obispos », que como hemos visto es dilatadísima.

Documento tan solemne y cateórico ha sido concebido con el propósito de impresionar a los católicos y de impedir así que se unan a los demás patriotas en la acción contra el franquismo. Mas la realidad es más fuerte que dogmas y anatemas. Y a la mayor parte de los católicos españoles esa realidad les impulsa, cada día más vigorosamente, a actuar para concluir con esta situación desastrosa. Les dice que su interés no está en servir de masa de soporte a un régimen que ha vendido a España, que les amenaza — ¡también a ellos! — con sacrificarles en una guerra monstruosa y que les daña gravemente, sino en unirse a cuantos quieren rescatar la Patria, recobrar las libertades ciudadanas — ¡que también a ellos les faltan! — y edificar un régimen democrático. Un régimen que engrandezca a España, que mejore radicalmente las condiciones de vida del pueblo y que, con todas las demás libertades democráticas, garantice las de conciencia y cultos, salvaguardando así la actividad religiosa de la Iglesia. Pues a esa actividad, no a una actividad política funesta para el pueblo, es a la que los católicos sinceros quieren verla exclusivamente dedicada.

## ¡ Así se asesina a los presos de Burgos !

El único médico (un recluso) que ejercía funciones sanitarias en el fatídico presidio de Burgos fue desposeído de ellas y aislado en una celda por presiones de la camarilla religiosa que reina como dueña y señora en el penal. La enfermería quedó convertida en el feudo de un delator, arato a la camarilla.

Así las cosas, un preso comunista enfermó súbitamente. Ante los vómitos de sangre que padecía, los practicantes pasaron comunicación al jefe de patio y éste a la capitania. Pero el director se encontraba en el casino y el médico oficial no se sabía dónde, por lo que no se hizo nada.

Mientras tanto el enfermo se debilitaba más y más. Los practicantes solicitaron que se permitiera atenderle al médico preso, pero en la oficina de la Dirección dejaron perder horas preciosas antes de acceder a la demanda. Por fin, dicho médico examinó a su compañero de reclusión. Posible perforación de estómago, que requería una operación inmediata. El podía practicarla, pues era cirujano. ¡No hubo permiso! Hacía falta una orden del director o del médico oficial.

En vista de ello, el médico preso decidió hacer una transfusión de sangre. Para ello se contaba con una lista de donantes seleccionados entre los presos. Se contaba también con un aparato de hacer transfusiones construido por los mismos presos. El médico comenzó a tomar las medidas oportunas, pero cual no sería su indignación al descubrir que la cuadrilla de confidentes a quienes se había entregado la enfermería habían hecho desaparecer, entre otras cosas, el aparato para las transfusiones.

Horas después moría el enfermo por no haber podido darle el médico preso la asistencia debida.

Durante días, los presos han mantenido un silencio total en señal de protesta.

Al mismo tiempo cuando el médico oficial ha pasado visita (una hora para una población penal de más de mil hombres) los presos le han presentado sus quejas sobre el de-

sastroso estado de la asistencia sanitaria. Esto ha originado que varios de ellos hayan sido recluidos brutalmente en celdas de castigo.

¡ Así se asesina a los presos antifranquistas en el penal de Burgos ! Ante estas incesantes crueldades, ¿cómo no insistir en la necesidad de intensificar en todas partes la protesta del pueblo, la acción de todos los españoles de bien, en ayuda de los que sufren martirio en Burgos y en las demás prisiones franquistas ? ¡ Denunciemos estos horrores ! Para que se haga más viva la solidaridad con estas víctimas de la sevicia franquista. Para que se haga más alta la voz popular que exige amnistía.

## EL PAVOROSO INCREMENTO DEL ANALFABETISMO

En Badajoz, según una reciente estadística franquista, el número total de analfabetos asciende a 209.714, desglosados así : **Varones**: de 12 a 20 años, 22.699 ; de más de 21 años 76.475. **Hembras** : de 12 a 20 años, 21.048 ; de más de 21 años, 89.492.

Por sí solas estas cifras muestran elocuentemente en qué simas de ignorancia sume el franquismo al pueblo. Mas en ellas, como puede verse, no se señala el número de niños menores de 12 años analfabetos. Los franquistas se han guardado muy mucho de publicarlo, porque esa estadística revelaría aún de forma más acusada que es la política del franquismo la que fomenta conscientemente el analfabetismo. Porque el régimen, de un lado, no se preocupa lo más mínimo en dotar a los pueblos y aldeas de las escuelas necesarias ; de otro lado, porque las condiciones miserables de vida a que condena a los trabajadores — y sobre todo en el campo —, obliga a éstos a consentir que sus hijos trabajen, a la edad en que los niños van a la escuela, para ganarse el pedazo de pan que se comen.

# IMPIDAMOS EL PROCESO MONSTRUOSO CONTRA LOS 49 DE VALENCIA

En el número anterior de **Mundo Obrero** hemos dado a conocer el Llamamiento que 49 presos políticos de la prisión celular de Valencia dirigen a todas las organizaciones democráticas internacionales. Es una acusación viril contra los sátrapas franquistas y los bárbaros tormentos que aplican a luchadores españoles de la democracia y de la paz. Hemos dado a conocer el nuevo crimen que el franquismo quiere cometer con Narciso Julián y Pedro Vicente inventando una monstruosa acusación para condenarlos a muerte. Hemos denunciado la absurda y canallasca acusación sobre espionaje atómico que los franquistas han montado contra el profesor universitario José Luis Santos.

Los verdugos franquistas no retroceden ante nada, por ignominioso que sea. Sólo retroceden cuando sobre ellos se vuelca la presión del pueblo, la protesta de las fuerzas democráticas de todos los países contra tantos crímenes y monstruosidades. Bien claro se vió en ocasión del proceso de nuestro camarada López Raimundo. Babeando rabia, los franquistas no pudieron asesinarlo como pretendían, porque la solidaridad de millares de españoles, la enorme campaña internacional de solidaridad con López Raimundo logró parar la mano de los verdugos y que fuera libertado.

**El ejemplo de la campaña en favor de López Raimundo demostró la importancia y significación de la movilización de nuestro pueblo y de las fuerzas democráticas internacionales en favor de las víctimas del terror y de la represión franquista.**

Nuestro pueblo, la emigración española en los diferentes países, los demócratas de todos los países con su movilización y su protesta pueden arrancar a Narciso Julián, Pedro Vicente, José Luis Santos y a sus compañeros de la prisión y alejar la terrible amenaza que sobre ellos pesa, pueden, con su movilización y protesta, obligar a los verdugos franquistas a que tengan que ponerlos en libertad.

# TODOS A UNA

La descomposición acelerada de las diferentes fuerzas reaccionarias que hace pocos años aún se agrupaban en torno a Franco y a su gobierno, encuentra un eco particularmente fuerte en los medios universitarios.

Aunque sea imprescindible analizar los diferentes aspectos de este enfrentamiento, no es absurdo declarar que para la mayoría de los estudiantes, su divergencia de opiniones es menos profunda y generalizada que su oposición al régimen y, digámoslo, a Franco. Hecho éste de una trascendental importancia que debemos de tener muy en cuenta.

Los disturbios ocurridos en Madrid, a raíz del « día del estudiante caído », son en este sentido reveladores del estado de espíritu de numerosos estudiantes falangistas, que van dándose cuenta de que han sido engañados y que comienzan a tomar una postura cada vez más netamente antifranquista.

A raíz de estos sucesos todos los falangistas dimitieron de sus cargos del S.E.U. de Derecho y parece ser que Jordana presentó de nuevo en esta ocasión su dimisión que de nuevo no fué aceptada. Más importante es, a nuestro modo de ver, el hecho de que todos los retratos de Franco que había en la Facultad de Derecho han desaparecido, retirados por los estudiantes...

Otro ejemplo demostrativo del descontento que existe en los medios universitarios y que alcanza a los hasta ayer reductos más firmes del régimen, lo constituye la suspensión de la revista oral del S.E.U. « Momento », por la actitud abierta de oposición y crítica que iba cobrando, como por ejemplo, la posición que públicamente tomó su director contra el Pacto yanquifranquista — en medio de una verdadera ovación del público —, y porque entre otras conferencias de tipo bastante explosivo (pensamos en la que se critica a la Escuela de Periodismo), anunciaron una charla de un ex-divisionista azul que iba a hablar de « los años pasados en Rusia y del año que lleva en España. Hablará con lágrimas en los ojos, se dijo, pero no por lo que ha visto en Rusia... »

El director de « Momento » procedente también de Falange, ha pasado dos días en la cárcel debido a esta actitud suya de abierta oposición.

Si añadimos a esto el descontento cada día más violento — y que las últimas declaraciones de Franco a « Arriba » no han hecho más que ahondar — de los tradicionalistas contra Franco y Falange, así como la posición que van tomando ciertos núcleos monárquicos — prueba de ello son las octavillas y cancioncillas satíricas que hacen circular por Madrid — sin olvidar, claro está, la lenta pero segura agrupación de los diferentes núcleos de estudiantes demócratas de diversas Universidades, a los cuales se suman de día en día nuevos estudiantes procedentes tanto del llamado « falangismo de izquierda » como de los núcleos monárquicos, teniendo pues, estos diferentes factores en cuenta podemos decir que la gran mayoría de los estudiantes está hoy en día, pese a innumerables divergencias, confusiones e incomprensiones, de acuerdo por lo menos en un punto: los unos y los otros están contra Franco. Y este punto de acuerdo es precisamente el más importante hoy en día y puede convertirse en el eje de un amplio movimiento estudiantil de oposición.

En esta enmarañada y confusa situación que existe en la Universidad, convertida en un hervidero de pasiones políticas (¡cuán lejos está el apoliticismo de los estudiantes!), los estudiantes comunistas tienen una labor de una importancia trascendental, no sólo para el futuro democrático de la Universidad española, sino también para el futuro democrático de España. Esta labor es la de unir, movilizar y organizar el descontento estudiantil, cuyas raíces — y esto no se puede olvidar jamás — son tanto políticas como profesionales. Los estudiantes están hartos de ver la catastrófica situación económico-social de España, que em-

peora cada día, están hartos de sufrir las lamentables deficiencias de la « enseñanza » universitaria, de los repetidos escándalos en los libros de texto, del costo de las matrículas, de la falta de becas, de la falta absoluta de perspectivas una vez finalizados a duras penas los estudios; los estudiantes se sienten asfixiados en este ambiente de oscurantismo y censura, etc., etc.

Factor importante de este descontento y

## « Las Cajas Especiales » : otro instrumento para desvalijar al pueblo

En un reciente artículo nos hemos referido al aumento de los impuestos y de los gastos del presupuesto franquista. Mas los impuestos que figuran en el presupuesto del Estado son solamente una parte de los que pesan sobre las espaldas de nuestro pueblo.

Una nueva prueba a este respecto nos la ofrecen las « Cajas Especiales ». El franquismo ha creado y proliferado con una abundancia desmesurada estos organismos llamados « Cajas Especiales » porque se administran por su cuenta y sus fondos no están integrados en la contabilidad ni en los presupuestos generales del Estado.

En efecto, el gobierno franquista ha otorgado a esas « Cajas Especiales » la potestad de imponer arbitrios de todo género es decir de esquilmar a mansalva a la población: Según las cifras oficiales existen en la actualidad 954 « Cajas Especiales » dependientes de los diversos Ministerios y organismos del régimen. Con ingresos que han alcanzado en 1954 la suma gigantesca de diez mil millones de pesetas.

¿De dónde ha salido ese dinero? Entre las exacciones, de la más variadas cobradas por las « Cajas Especiales », figuran, por ejemplo: un gravamen por kilo de papel no editorial, un recargo sobre el importe de ciertos salarios, un canon de 0,50 ptas. por quintal métrico de arroz blanco, un canon sobre la producción de antracita, de hulla, etc., un canon de 5 céntimos por metro de película virgen, un canon de 0,50 ptas. por tonelada de turba, un canon de 0,15 ptas. por kilo de almendras o de avellanas, un impuesto del 5 % sobre los espectáculos públicos, etc., etc. La lista completa sería interminable...

Estos múltiples impuestos vienen a añadirse a los impuestos en constante aumento del Estado, de las provincias y de los municipios... La consecuencia es una mayor elevación del coste de la vida, una miseria más insufrible para las masas consumidoras, una agravación de la crisis económica que asfixia a la agricultura, al comercio y a la industria.

¿En qué son utilizados esos miles de millones de ptas.? Nos vamos a limitar a dar algunos datos significativos tomados de las publicaciones oficiales del régimen: el 52 % de los gastos de las « Cajas Especiales » figuran como « gastos diversos », expresión de lo más elástica y cómoda para encubrir los robos sin cuento cometidos por los jefes franquistas. El 27 % de los gastos figuran como « gastos extraordinarios », y sólo el 21 % aparecen como gastos de personal y material.

Además, la existencia de esas « Cajas Especiales » es una violación abierta y descarada de la propia legalidad franquista, puesto que una ley de 1911, que en teoría está vigente en la actualidad, prohíbe taxativamente el funcionamiento y la creación de « Cajas Especiales ». Esto ha sido reconocido en las columnas de la prensa franquista por diversos economistas que se han pronunciado en contra del sistema de las « Cajas Especiales ». Tal actitud es sintomática pues, en no escasa medida, es un reflejo de la creciente oposición y protesta que se manifiesta en todo el país, contra el peso abrumador de las cargas fiscales que el gobierno franquista aumenta sin cesar para financiar su política de guerra al servicio de los imperialistas yanquis.

prueba de la maduración política que se puede observar en los medios universitarios lo constituye el criminal pacto con los Estados Unidos. « Nos han engañado, nos han hecho desfilar por Gibraltar, para terminar disparando contra nosotros, todo ello agravado por el hecho de que mientras tanto estaban convirtiendo toda España en un inmenso Gibraltar », estas palabras, más o menos textuales del director de « Momento », expresan el sentir de la mayoría de los estudiantes.

Esta masa estudiantil durante un largo período bastante apática, ha venido evolucionando, sobre todo después de los sucesos de enero del pasado año y hoy en día se orienta hacia las soluciones realmente democráticas aunque en este sector también se ha sentido un indudable confusionismo en lo que al futuro político de España se refiere.

Es natural ¿quién puede aportar las soluciones políticas justas y los medios para llegar a ellas, si no es nuestro Partido, el Partido de la clase obrera, la clase que marcha en vanguardia de todas las fuerzas democráticas y nacionales en la lucha contra el régimen de Franco, por la soberanía y la democratización de España?

En esta tarea de ponerse a la cabeza del movimiento estudiantil para orientarlo hacia las soluciones realmente democráticas, los estudiantes comunistas poseen un arma de un inapreciable valor, y este arma lo constituye el Programa del Partido Comunista de España aprobado en su V Congreso, celebrado a principios del mes de Noviembre del pasado año.

Nuestro Partido ha señalado que el deber de todo comunista es el de dar a conocer este Programa y luchar por su realización. El deber de los estudiantes comunistas es el de distribuir el Programa en los medios universitarios y allá donde sea posible, discutir sobre el mismo con otros estudiantes, para llegar a un acuerdo. Este acuerdo no debe ser puramente formal, sino que debe traducirse en acción. Aunque el Programa de nuestro Partido aborda los problemas generales de la situación política de nuestro país, también refleja y aporta soluciones realmente constructivas en relación con los problemas universitarios y culturales de España.

Sobre la base del conocimiento y discusión de nuestro Programa y de los informes presentados ante el V Congreso por los camaradas Dolores Ibárruri, Vicente Uribe y Santiago Carrillo, será posible elevar el movimiento de descontento estudiantil a un nivel superior de organización y de conciencia política — sin que sea necesario, claro está, para llegar a una acción unida el que los estudiantes de otras tendencias se declaren de acuerdo con todos los puntos del Programa.

Nuestro Partido propone una base para esta unión: el Frente Nacional Antifranquista. Este Frente Nacional Antifranquista hay que empezar a organizarlo en las Universidades españolas, creando núcleos — o comités — Frente Nacional, que unan a su actividad la defensa de las reivindicaciones profesionales y la lucha por el derrocamiento del régimen.

Hay que empezar esta tarea y el estudio de la situación política de España como de la situación existente en la Universidad, nos demuestra que hoy día ES POSIBLE LLEVARLA A CABO.

Es evidente que esta imprescindible tarea de unir y movilizar al máximo de estudiantes antifranquistas de diferentes opiniones políticas y religiosas, no está ni mucho menos en contradicción con la tarea permanente de todo comunista de ganar para la ideología y las filas del Partido a los estudiantes — en el caso a nos ocupa — con ideas democráticas más avanzadas. Y no sólo no está en contradicción sino que el reforzamiento orgánico, numérico e ideológico del Partido constituye una garantía imprescindible a la creación de un movimiento estudiantil de Frente Nacional.

RAMON S.

Ha sido pésima una parte de las cosechas de 1954. La de aceite, inferior en un 25 % a la de 1953; la de remolacha, casi en un 30 %. Las cosechas de arroz, maíz, patatas, cebollas, leguminosas, uvas, naranjas, etc., han sido mucho peores aún que las de 1953. ¿Y cuál es el estado de las cosechas de 1955? La revista franquista « Hermandad » escribe que en gran parte de la provincia de Alicante, las cosechas están « casi totalmente perdidas »; en Almería, los cereales « a punto de perderse » y las habas, frutas, almendras, « casi todas perdidas ya ». La situación es parecida en Málaga, Huelva, Castellón, Granada, Tarragona, etc., etc.

Este es el momento que ha escojido el fascista Cavestany para declarar, en su último discurso, que « el espectro de la abundancia es mil veces más temible que el espectro de la

escasez ». ¿No le bastan a Cavestany esos desastres? ¿Considera que esas cosechas casi aniquiladas son aún demasiado « abundantes »?

No hace falta ser un lince para ver cuál es el objetivo de esas desvergonzadas declaraciones de Cavestany. Se trata de un burdo intento por engañar a los campesinos acerca de las causas reales de la crisis que les atenaza. Porque la crisis de superproducción en el campo español, eso no es un « espectro », eso es una realidad tangible y trágica.

Pero cada día les es más difícil a los demagogos fascistas confundir a los campesinos. Estos ven que sus cosechas actuales, muy inferiores a las de la República, no las pueden vender, con 5 millones más de habitantes en España. Un ejemplo típico es el de la patata. En 1954, la cosecha ha sido de 34,2 millones de q.m., mientras la media de los años 1926-35 fué de 44,5 millones de q.m. Pues esa cosecha tan deficitaria de 1954 ha sido muy superior al consumo. Muchos campesinos no han podido vender sus patatas. Y este año, por todo el país, se disminuye fuertemente la superficie sembrada en patatas. Los campesinos se dan cuenta de que no se trata de « abundancia ». Se trata de la terrible miseria a la cual el franquismo ha condenado a la gran mayoría de los españoles, reduciendo así verticalmente su capacidad de consumo. Y se trata también de que los grandes monopolios estatales y privados que controlan gran parte de la producción agraria pagan a los campesinos precios irrisorios, pero en cambio venden esos productos a los consumidores a precios altísimos, con lo cual se disminuye fatalmente el consumo, se agrava la crisis agraria, se acelera la ruina de los campesinos.

El fascista Cavestany se llena la boca hablando del « espectro de la abundancia » pero en cambio abre de par en par las puertas de España a la entrada de los excedentes yanquis, que vienen a hacer la competencia a los productos nacionales y a arruinar a los campesinos españoles. Es más. El viaje que ha emprendido a E.E.U.U. tiene como uno de sus objetivos el de incrementar los envíos de excedentes agrícolas norteamericanos a España.

La experiencia ha demostrado a los campesinos que bajo el franquismo, independientemente de las condiciones climatológicas, a un año de miseria sucede otro año de mayor miseria aún. Los campesinos españoles quieren, sí, cosechas abundantes, y quieren también poder venderlas libremente a precios remuneradores. Para que esas aspiraciones se conviertan en realidad, el camino es la lucha unidos a todo el pueblo, contra el franquismo y por la democracia.

El 9 de abril se celebró en la espaciosa sala Pleyel de esta capital un importante acto político en conmemoración del XXIV aniversario de la proclamación de la República española. Al acto, organizado por la Asociación Francia-España, acudieron varios millares de españoles venidos de todo el departamento del Sena a expresar con entusiasmo su fidelidad a la República y sus fervientes deseos de ver realizarse una amplia unidad antifranquista para el rescate de la Patria.

Presidió el acto el camarada J. Chaintron, miembro del Partido Comunista francés y senador, a quien acompañaban en la presidencia J. Berlioz, miembro del Comité Central del Partido Comunista francés; Morony y Selve, de la dirección de la Asociación Francia-España, una delegación de los Antiguos Voluntarios de las Brigadas Internacionales y una delegación de republicanos españoles, de diferentes partidos políticos y organizaciones antifranquistas.

Hicieron uso de la palabra el camarada J. Berlioz y un orador español. Al final del acto los miles de asistentes al mismo aprobaron unánimemente una resolución en la cual, tras reafirmar su fidelidad a la República se dice « creemos de una necesidad imperiosa para la lucha contra el régimen franquista y el triunfo de las fuerzas progresivas, la coordinación de todas aquellas fuerzas de oposición en un amplio Frente Nacional Antifranquista », añadiendo « nos pronunciamos por que dicha unidad se realice sin demora alguna ».

En la resolución se condena el pacto yanqui-franquista que convierte a España en una base estratégica de los imperialistas yanquis. « Ante tal perspectiva —se dice— consideramos un deber ineludible movilizarnos para salvar a España de la catástrofe que la amenaza. Reforzando nuestra lucha en defensa de la paz al lado de todas las fuerzas pacíficas del mundo, por el establecimiento de un sistema de seguridad colectiva, la reducción paulatina de los armamentos y la destrucción de las armas termonucleares ».

En dicha resolución se llama, asimismo, a todos los antifranquistas a no escatimar sus esfuerzos por arrancar de las garras franquistas a los 49 presos de Valencia, a desarrollar por todos los medios la solidaridad activa con todos los presos políticos y sociales encarcelados por el franquismo y a fortalecer la acción por conseguir la amnistía para todos ellos.

En diversas localidades próximas a París se han organizado también actos y reuniones conmemorativas del 14 de abril, a los que han asistido centenares de españoles comunistas, socialistas, cenetistas y sin organizar.

## LAS FALLAS DE VALENCIA SATIRA ANTIFRANQUISTA

En los últimos años, las tradicionales fallas de Valencia han tenido un marcado carácter de sátira, y aun de acusación, contra el régimen franquista. Así ha sucedido también este año.

En casi todas ellas han abundado las alusiones a las insufribles condiciones de vida del pueblo. Testimonio, ésta que por su significación describimos: En torno a una mesa, en la que aparece un maletín repleto de dinero y marcado con el signo del dólar, cuatro personajes se reparten sus ganancias; tras la reja de una ventana hombres y mujeres del pueblo, en actitud airada y de imprecación, contemplan el reparto. A otro lado de la falla, un obrero trabaja con seis brazos y sus bolsillos vacíos muestran bien a las claras que ni aún matándose a trabajar gana bastante para vivir. Al lado, una mujer, con semblante consternado, vuelve del mercado, la cesta y el portamonedas vacíos...

El engaño de las « soluciones » franquistas al problema de la vivienda —tal esa falla que demuestra la trampa de las viviendas bonificables—, las « promesas » del régimen nunca cumplidas —y se indican los proyectos de « mejoras » de la ciudad jamás puestos en práctica—, el caos de los transportes urbanos —tranvías abarrotados de gente e insuficientes, mientras las tarifas suben sin cesar—, han sido otras tantas muestras de lo que piensan los valencianos del régimen franquista.

En una falla se ve a la Compañía de electricidad armada de unas enormes tijeras dar cortes al tuntún, mientras en otra parte un financiero se afana por convertir el recibo de la luz en un jeroglífico para aumentar las tarifas sin cesar. Y, mostrando que el pueblo no se deja embaucar por la demagogia franquista, se ironiza sobre la « sequía, causa de las restricciones » mostrando una muchacha que se las ve y se las desea para escapar a la inundación producida por el desbordamiento de las acequias.

También ha habido fallas antiyanquis. Y por significativa, citemos una: En lo alto de una columna, una escuadra de dibujo simboliza las constantes entradas de la escuadra yanqui en Valencia. En la diagonal de la escuadra, marinos yanquis se pasean con prostitutas colgadas del brazo. Adosada a la columna una estatua de la Libertad, pero sin antorcha; frente a un marino yanqui borracho un valenciano clama airado al cielo. Sosteniendo este simbólico conjunto sobre sus espaldas y pecho, dos valencianos...

En otra, se denuncia la invasión de literatura yanqui, los « coyotes » y otras novelas de crímenes y gangsters, mientras un salvaje asesina a la Educación. En el vértice de la falla, dos niños, armados de flechas y revolver, influidos por esa nefasta literatura, querean entre sí.

Sí, han sido fallas contra el régimen. Que demuestran cuán agudo es el ingenio popular y cómo sabe encontrar camino para aprovechar todos los resquicios que le permitan manifestar públicamente sus sentimientos antifranquistas.

## LOS BENEFICIOS DE DOS GRANDES BANCOS

He aquí algunos datos sobre el incremento de los beneficios del Banco Hispano-Americano, según el balance presentado ante su Junta de Accionistas: sus beneficios líquidos declarados han sido en 1950, 122,6 millones; en 1952, 150,5 millones; en 1954, 168 millones. Es decir un aumento del 40 % en 4 años. Y estas cifras sólo representan una parte muy pequeña de los beneficios reales del Banco. Téngase en cuenta, por ejemplo, que en el ejercicio de 1953, los beneficios « líquidos » fueron de 170 millones, y los beneficios brutos declarados, 1.082 millones... Por otro lado, el Banco Hispano-Americano ha dedicado este año a « reservas » 59 millones de ptas. Y ha decidido aumentar su capital social en 50 millones de ptas.

Veamos ahora algunos datos sobre el Banco de Bilbao: sus beneficios líquidos han sido en 1950, 76,8 millones; en 1952, 106,3 millones; en 1954, 120,2 millones. Es decir un aumento de cerca del 60 % en 4 años. El Banco de Bilbao dedica a « reservas » 56 millones de ptas., con lo cual éstas alcanzan la cifra de 524 millones de ptas. De nuevo cumple advertir que esas cifras son un reflejo muy pálido de la realidad. Recordemos lo sucedido en 1954: el Banco de Bilbao repartió oficialmente un dividendo del 15,8 % del valor de las acciones. Pero en realidad, y

mediante la distribución de nuevas acciones, repartió entre sus accionistas un beneficio equivalente al 60 % del valor nominal de las acciones.

En las Juntas de ambos Bancos se habló mucho de « nuevos progresos advertidos en nuestra economía » y se planteó la « finalidad de consolidar la privilegiada situación del Banco y de hacer viable el metódico aumento de los sucesivos dividendos... » Mientras tanto, la situación de hambre y de miseria de las masas trabajadoras en nuestro país llega a un extremo insufrible. Mientras tanto, millares y millares de campesinos, de comerciantes y de industriales pequeños y medios, están asfixiados por la crisis.

Las cifras hechas públicas en las Juntas del Hispano-Americano y del Bilbao, y en las de otros grandes Bancos y empresas, confirman —como ha dicho Dolores Ibárruri— que: « Los beneficiarios de la miseria del pueblo, los explotadores de la miseria de las masas, es la oligarquía financiera, son un puñado de magnates de la Banca, de los monopolios industriales y comerciales, que han obtenido fabulosos beneficios en el período del franquismo, que siguen obteniéndolos de la política de guerra del Estado franquista y de la venta de España a los imperialistas yanquis. »

# LA CONFERENCIA DE BANDUNG

El 18 de abril se ha reunido en Bandung, ciudad de Indonesia, una importante conferencia internacional en la cual han tomado parte 29 naciones de Asia y Africa, entre ellas la República Popular china, la República Democrática del Viet-Nam, la India, Birmania, Indonesia, Egipto, Irán, Japón y otros países. Los 29 países, cuyos delegados se han reunido en Bandung, representan más de la mitad de la población del globo terráqueo.

La importancia histórica de este acontecimiento político, ha sido reconocida por todas las fuerzas progresivas del mundo, que lo han saludado como un paso de extraordinaria importancia para el reforzamiento de la paz y la amistad entre los pueblos.

Esta Conferencia ha venido a confirmar lo que ya fué señalado por el XIX Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética: « Los pueblos de los países coloniales y dependientes —se afirma en el informe del Comité Central— oponen una resistencia más enérgica cada día a los esclavizadores imperialistas. De la creciente envergadura del movimiento de liberación nacional dan fe la lucha de los pueblos del Viet Nam, de Malaca, de Filipinas y de Indonesia, así como el aumento de la resistencia nacional en la India, en el Irán, en Egipto y en otros países ».

Entre los rasgos esenciales que caracterizan a la nueva era inaugurada con el triunfo de la Gran Revolución Socialista de Octubre, uno de ellos es el de la liberación de los pueblos coloniales y dependientes. ¡Qué transformaciones más gigantescas se han operado en estos últimos años en Asia! El pueblo chino, el más numeroso de la tierra, se ha liberado para siempre de las cadenas del imperialismo y avanza victoriosamente en la construcción del Socialismo. Regímenes de democracia popular han sido creados en el Norte del Viet Nam y de Corea. Por otro lado, la India, Birmania, Indonesia han dejado de ser colonias y desempeñan hoy un importante papel internacional. Otro países de Africa y Asia prosiguen la lucha para liberarse del yugo del imperialismo.

Sin esos cambios históricos, que reflejan la disgregación del sistema colonial del imperialismo, la Conferencia de Bandung no hubiese sido posible. Con razón ha declarado el camarada Molotov que « la convocatoria de tal Conferencia es suficiente para mostrar cuán grandes son los cambios positivos que se han producido en Asia en este último período ».

La Conferencia de Bandung no tiene precedente. Es la primera vez en la Historia que los países de Asia y Africa se reúnen para discutir sus problemas comunes. El objetivo de la convocatoria de la Conferencia ha sido el de estrechar los lazos de amistad y de cooperación entre las naciones afro-asiáticas y contribuir a la salvaguardia de la paz en esos dos continentes y en el mundo entero.

Los imperialistas yanquis, ansiosos de extender en Africa y Asia su dominación y de utilizar cuantos de esos pueblos les sea posible como carne de cañón a su servicio, desde el principio manifestaron su oposición a la Conferencia de Bandung. Primero intentaron hacerla abortar y ordenaron a sus lacayos filipinos, siameses, etc., a que se negaran a tomar parte en ella. Después, los hechos les obligaron a cambiar de táctica, aunque no se han detenido en sus maquinaciones para hacer fracasar la Conferencia. Han recurrido incluso al asesinato y al crimen. Los servicios secretos yanquis organizaron el « accidente » del avión indio en el que viajaban varios delegados y periodistas chinos y de otros países, ocasionando la muerte de casi todos los ocupantes de dicho avión. En el seno de la Conferencia, a través de sus observadores y agentes, los imperialistas yanquis han utilizado, en calidad de caballo de Troya, a diversas delegaciones, como la de Filipinas, el Irak, el Viet Nam del Sur, etc. Estas delegaciones se han esforzado mediante burdas maniobras anti-comunistas en enzarzar la Conferencia en controversias de tipo ideológico que ni estaban en su orden del día ni respondían a sus objetivos, con el fin de provocar choques y de impedir una

labor constructiva.

Estas maniobras han fracasado. Las agencias yanquis de prensa no disimulan su decepción y disgusto por la forma en que se ha desarrollado la Conferencia. En ésta se ha puesto de relieve, una vez más, el enorme papel que desempeña la República Popular china en la política internacional. En un gran discurso Chu En-Lai definió el significado de la Conferencia. « Hemos venido aquí —dijo— para buscar la unidad y no para fomentar disputas. La aplastante mayoría de los pueblos de Africa y Asia han sufrido y sufren del colonialismo... Todo el mundo reconoce que debemos deshacernos de él. Así será más fácil desarrollar una comprensión y un respeto mutuos, en vez de la sospecha y el temor ».

La Conferencia Afro-asiática constituye una nueva demostración de que la coexistencia pacífica entre países de regímenes diferentes es posible y conveniente. Países como Camboya, Laos, Japón y los países árabes —menos el Irak— se han pronunciado en pro de los cinco principios de la coexistencia pacífica proclamados en la solemne declaración firmada el año pasado por Chu En-Lai en nombre de la República Popular china, y por Nehru en nombre de la República India.

Al margen de los debates han tenido lugar importantes conversaciones políticas entre las delegaciones. Se han sentado las bases para anudar y estrechar las relaciones diplomáticas, económicas y culturales entre la República Popular china

y otros países, en particular con diversos países árabes.

En las postrimerías de la Conferencia, el Primer ministro de la República Popular china, Chu En-Lai, con el sincero propósito de reducir la tensión internacional y buscar un arreglo pacífico al problema de Formosa, de acuerdo con las normas del Derecho Internacional y los intereses de la paz en Asia y en todo el mundo expuso en un discurso de gran significación que « El pueblo chino está animado de sentimientos de amistad hacia el pueblo americano. El pueblo chino no quiere la guerra con los Estados Unidos de América. El Gobierno chino está dispuesto a establecer conversaciones con el Gobierno de los Estados Unidos para examinar el problema de la disminución de la tensión que existe en la región de Taiwan (Formosa) ». La impresión producida entre los representantes de los países participantes en la Conferencia así como la repercusión en todos los pueblos del mundo por las declaraciones de Chu En-Lai han sido enormes. Esta clara posición para el arreglo pacífico de la situación creada en Formosa por la intervención de los imperialistas yanquis es una brillante demostración de la política de paz del gobierno y del pueblo chinos.

La extraordinaria importancia de las resoluciones adoptadas por unanimidad en la Conferencia de Bandung exigirán de nosotros un comentario aparte en el próximo número de MUNDO OBRERO.

## LA U.R.S.S. PROPONE UNA CONFERENCIA DE LOS CUATRO SOBRE AUSTRIA

Del 12 al 15 de abril han tenido lugar en Moscú importantes negociaciones entre las delegaciones gubernamentales de la U.R.S.S. y de Austria, llegándose a un acuerdo entre ambos países sobre las condiciones para firmar sin tardanza el tratado de Estado con Austria. En el comunicado soviético-austriaco, se plantea que Austria está decidida a no asociarse a ninguna alianza militar y a no tolerar bases militares en su territorio. La U.R.S.S. ha reafirmado que está de acuerdo en que las tropas de ocupación de las 4 potencias sean retiradas de Austria al entrar en vigor el tratado, y a más tardar el 31 de diciembre de 1955. El gobierno soviético declara asimismo que está dispuesto a entregar a Austria importantes bienes que pertenecían antaño al Estado fascista alemán, como los bienes de la Cía. de Navegación del Danubio y los derechos sobre terrenos petrolíferos.

En una nota enviada el 19 de abril a EE.UU., Francia e Inglaterra, la U.R.S.S. propone que se convoque en el plazo más breve una conferencia de los 4 ministros de negocios extranjeros « para examinar la cuestión de la conclusión de un tratado de Estado sobre el restablecimiento de una Austria independiente y democrática, y para la firma de dicho tratado ». En su nota, la U.R.S.S. declara que las negociaciones de Moscú han demostrado que es posible resolver la cuestión austriaca y que el restablecimiento de la independencia de un Estado austriaco sería una contribución sustancial a la causa del reforzamiento de la paz.

El acuerdo de Moscú ha sido acogido con enorme satisfacción y entusiasmo por el pueblo austriaco, y por todas las fuerzas amantes de la paz. El éxito de las conversaciones de Moscú entre la U.R.S.S. y la delegación austriaca, dirigida por el canciller católico Raab, demuestran una vez más que es posible resolver los problemas internacionales por el camino de las negociaciones pacíficas, si existe por ambas partes el deseo de llegar a un acuerdo beneficioso para la paz.

¿Cuál ha sido la reacción de los gobiernos occidentales ante las negociaciones de Moscú sobre el tratado con Austria? Presionaron para impedir el viaje del canciller Raab a Moscú, pero fracasaron rotundamente. Ante el éxito de las negociaciones soviético-austriacas, no han podido ocultar su profundo disgusto y su inquietud. Ahora, la propuesta soviética de celebrar rápidamente una conferencia de los 4 les coloca ante la espada y la pared. Los círculos imperialistas,

en primer lugar los de EE.UU., no disimulan su designio de aplazar por lo menos la conferencia. No se atreven a rechazarla de plano, pero recurren a diversos pretextos con vistas a sabotear su celebración.

Las reiteradas alegaciones de los imperialistas según las cuales la U.R.S.S. impedía la conclusión del tratado con Austria han sido hechas añicos. Todos los pueblos ven hoy que son los imperialistas quienes entorpecen ese tratado, lo mismo que impiden la solución de otros problemas internacionales.

¿Cuál es el motivo de esa reticencia de los gobiernos occidentales a concluir el tratado con Austria? Sin embozo ha confesado el senador yanqui Walter George que la prohibición de establecer bases extranjeras en Austria « va en contra de las esperanzas americanas ». El plan de los imperialistas yanquis es convertir Austria, como han hecho con España y con otros países, en una base de agresión. Los yanquis no quieren la independencia de Austria. No quieren retirar sus tropas de Austria. De ahí que se esfuerzen por obstaculizar la conferencia de los 4 y la firma del tratado con dicho país.

Los imperialistas temen las profundas repercusiones que ha tenido en otros países, y concretamente en Alemania, el acuerdo soviético-austriaco firmado en Moscú. Los patriotas alemanes no pueden dejar de hacer la siguiente comparación: los acuerdos de París perpetúan la división de Alemania y su ocupación por tropas extranjeras, convierten su parte occidental en una base estratégica yanqui. El acuerdo de Moscú sobre Austria ofrece a este país la posibilidad de rescatar su plena independencia, de poner término a la ocupación extranjera, de desarrollar su vida, como lo hace por ejemplo Suiza, sin formar parte de ningún bloque militar.

Los imperialistas temen la conferencia de los cuatro sobre Austria porque es evidente que ésta sería una contribución valiosa a la causa de la paz y representaría un golpe para la política de los círculos agresivos que concentran sus esfuerzos en el rearme de los militaristas alemanes y en la creación de un nuevo foco de guerra en el corazón de Europa. Pero cada día les es más difícil a los imperialistas impedir la conferencia de los cuatro. La opinión pública mundial exige la celebración de tal conferencia y la conclusión del tratado con Austria. La consecuente política de paz de la U.R.S.S. encuentra un apoyo creciente por parte de todos los hombres amantes de la paz en el mundo.